

**20** años  
**minutos**

BARCELONA DIVENDRES, 21 DE FEBRER DEL 2020. AÑO XXI, Nº 4577  
www.20minutos.es

# LA JUSTICIA ESTÁ EN CAMINO

AMAZON ORIGINAL  
**HUNTERS**

prime video

AMAZON ORIGINAL

# HUNTERS

NUEVA SERIE  
VER AHORA

“¿SABES CUÁL ES  
LA MEJOR VENGANZA?  
**VENGARSE**”

Al Pacino es  
El Cerebro De La Operación

prime video

# 20 años minutos

BARCELONA DIVENDRES, 21 DE FEBRER DEL 2020. AÑO XXI, Nº 4577  
www.20minutos.es

## Sánchez cede ante Iglesias y acepta impulsar la ley del 'solo sí es sí' antes del 8-M

La pugna entre los ministerios de Justicia e Igualdad por la fecha de inicio de la tramitación de la Ley de Libertad Sexual se saldó ayer con victoria para el departamento que dirige Irene Montero. La primera reunión de la mesa de seguimiento del pacto entre PSOE y Unidas Podemos decidió que la norma se empezará a tramitar antes del día de la mujer. **PÁGINA 5**

### Un año de prácticas tuteladas para los nuevos profesores

Los profesores recién licenciados tendrán un año de «prácticas tuteladas», con supervisión, para poder incorporarse a la profesión si el Congreso respalda el proyecto de nueva ley educativa que tiene previsto aprobar el Consejo de Ministros, según anunció la ministra Isabel Cevalá. La ley permitirá crear también 200.000 nuevas plazas de FP. **PÁGINA 6**

### Barcelona multará a las motos mal aparcadas a partir del lunes

**PÁGINA 3**

### El proyecto de Isaac, una 'app' para sentir el tacto a distancia

**PÁGINA 7**

### Alemania vive su tercer atentado ultra en solo ocho meses

**PÁGINA 8**

# El Gobierno acepta la petición de Torra de reunir la 'mesa de diálogo' el día 26

**SÁNCHEZ** zanja la polémica por la fecha y asegura que irá «con el mejor de los espíritus»  
**EL PRESIDENT** alegó «motivos personales» para rechazar la primera propuesta del 24

**PÁGINA 2**



20MINUTOS CON  
**Alejandro Blanco**  
«El COI no tomará riesgos con el coronavirus»

El presidente del COE envió ayer desde *20minutos* un mensaje de tranquilidad de cara a los JJ OO de Tokio. Respecto al abanderado, señaló a Saúl Craviotto. **PÁGINA 10**



**BRAITHWAITE: «VENGO AL MEJOR CLUB DEL MUNDO»**

El danés fue presentado ayer en una rueda de prensa en la que Bartomeu reiteró que siguen investigando la crisis digital y Abidal reconoció su error en el conflicto con Messi. **PÁGINA 9**



### FOGONAZOS RAUL R. VEGA



**El asunto huele mal.** Se defendió ayer Dolores Delgado, futura Fiscal General del Estado y a la par antigua ministra de Justicia, explicando que haber estado en el ejecutivo no debía ser visto «como una debilidad, sino como una fortaleza». Permítame usted no dudar de su experiencia para afrontar tal cargo, pero sí de su neutralidad para ejecutarlo. Ya lo dijo su anterior jefe, ufano él: «¿De quién depende la Fiscalía? Pues ya está...» Pues eso. El asunto canta por soleares. ●



### DAVID OTERO LE DA UN REPASO A EL CANTO DEL LOCO

El antiguo miembro del grupo revisa los grandes temas de la formación, como *Una foto en blanco y negro* en el que colabora con Willy Bárcenas, cantante de Taburete. **PÁGINA 12**

## BARCELONA

# Sánchez acepta que la 'mesa' sea el día 26 e irá con «el mejor de los espíritus»



Pedro Sánchez y Quim Torra antes de reunirse en la Generalitat el pasado 6 de febrero. ACN

I. SERRANO

isabel.serrano@20minutos.es / @isabelserrano2

La fecha para la primera reunión de la 'mesa' de gobiernos para Catalunya ya no es un problema: será el miércoles 26 de febrero por la tarde, una de las fechas planteadas por el presidente de la Generalitat, Quim Torra. Con la aceptación

de este día, Moncloa zanjó ayer la polémica iniciada cuando el gabinete del presidente de la Generalitat, Quim Torra, mostró su malestar por el anuncio «de forma unilateral» por parte del ejecutivo de Pedro Sánchez de reunirse el lunes 24. Una fecha que Torra rechazó «por motivos de agenda».

Ayer, Torra envió una carta a Sánchez en la que planteaba cinco fechas alternativas, entre las que figura el miércoles 26 de febrero, que ha sido la finalmente acordada por ambos equipos. En la misiva, el presidente lamentó que este diálogo «no comience con buen pie» y reiteró que «ha-

**TORRA** había mostrado su malestar porque Moncloa decidió la fecha de forma «unilateral»

**CINCO FECHAS** En una carta, el presidente ofreció alternativas al día inicial, entre ellas el 26 de febrero

**SÁNCHEZ** zanjó ayer la polémica aceptando la fecha en una reunión en Moncloa

**TEMAS** El gobierno quiere comenzar con un acuerdo «fácil» y el Govern, la amnistía y el referéndum

LA FECHA

26

de febrero es la fecha de la primera reunión de la 'mesa'. Será por la tarde y en Moncloa

cer propuestas de fecha de reunión a través de los medios de comunicación, sin haberlas pactado antes en la agenda de las dos partes, no es la manera de mostrar que se quiere un diálogo honesto y fructífero». Una carta a la que el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, respondió con otro escrito en el que expone que «los equipos, como usted sabe, han estado en comunicación permanente, de modo que nos parece perfecto poder convocar la primera sesión de la 'mesa de diálogo' el próximo miércoles 26 de febrero por la tarde, en el Palacio de la Moncloa», y la polémica quedó zanjada y se ha cerrado una fecha de reunión para antes de que finalice febrero, como quería ERC.

En cuanto a los temas a tratar en esta primera reunión, el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, apuesta por comenzar a hablar de las cuestiones que puedan llevar a un acuerdo de forma «fácil», y no ir ya buscando las «conclusiones». En declaraciones a los medios antes de participar en el Consejo Europeo, Sánchez dijo que «lo más importante es que hablemos en primer lugar de las cosas en las que podemos llegar a un acuerdo de manera mucho más fácil». Añadió que puede entender que a Torra no le guste el formato de la mesa, pero la propia constitución de este órgano ya es algo «sustantivo» y el Gobierno acude con «el mejor espíritu» y la «mayor voluntad», afirmó Sánchez.

Para el presidente del Gobierno ambas partes deben ser «muy conscientes» de que va a ser una negociación «compleja» y «muy larga, muy prolongada en el tiempo», porque ha-

## Quién compone la 'mesa'

●●● El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, la vicepresidenta Carmen Calvo, el vicepresidente Pablo Iglesias, y los ministros de Política Territorial, Carolina Darias; Sanidad, Salvador Illa; y de Universidades, Manuel Castells, serán los integrantes del Gobierno en la 'mesa de diálogo' con Catalunya. Por parte del Govern, solo se conoce que asistirá el presidente Quim Torra, el vicepresidente Pere Aragonès y posiblemente la consellera de Justicia, Ester Capella.

brá que abordar muchos temas que «se han ido anquilosando» durante años por la falta de diálogo entre las administraciones.

Por su parte el vicepresidente del Govern, Pere Aragonès, afirmó que es importante que se haya logrado una fecha y avanzó que la propuesta de la Generalitat se basará en un referéndum de independencia y una amnistía: «Iremos con una propuesta clara. La solución política al conflicto que tenemos es un referéndum, que se vote sobre la independencia de Catalunya, y una amnistía para acabar con la represión». Lejos pues de las cuestiones de acuerdo «fácil» que proponía Pedro Sánchez.

Aragonès aseguró además que la reunión se tiene que preparar bien, para lo que está trabajando con el presidente de la Generalitat, Quim Torra, y subrayó que la delegación catalana será «un reflejo» de la composición del Govern y que la anunciará Torra. ●

## El exconseller Forn sale de prisión para trabajar como jurista en Mediapro

El exconseller de Interior Joaquim Forn salió a primera hora de la mañana de ayer –sobre las 7.30 h– de la prisión de Lledoners para ir a trabajar como jurista al grupo Mediapro, en el primer día en que se le aplica el artículo 100.2 del reglamento penitenciario.

Forn podrá salir de la cárcel doce horas y media al día, cinco días a la semana, de lunes a viernes, para trabajar en el departamento legal de la productora Mediapro, donde se encargará de los asuntos de derecho público.

Dos familiares –una de sus hijas y un cuñado– recogieron

a Forn en un coche particular a las puertas de la prisión para trasladarlo hasta la ciudad de Barcelona, donde tiene su sede Mediapro, empresa a la que llegó poco antes de las 9.00 de la mañana.

Forn, que a su salida de Lledoners saludó a la prensa con un «buenos días», no hizo declaraciones a los medios de comunicación, aunque dio cuenta de su salida de prisión mediante un mensaje en las redes sociales: «Primer día de permiso para ir a trabajar después de 841 días sin libertad. Muchas gracias por vuestro apoyo».



Joaquim Forn sale de prisión junto a su hija. EFE

Forn, condenado a 10 años y medio de prisión por sedición, sigue así la estela del líder de Òmnium Cultural, Jordi Cuixart, de la exconsellera Dolors Bassa y de la expresidenta del Parlament, Carme Forcadell, quienes se benefician

ya de la aplicación del artículo 100.2, que flexibiliza el régimen penitenciario.

La cárcel de Lledoners también ha aplicado este artículo al exlíder de la ANC Jordi Sánchez, aunque de momento no lo ha activado. ●

## Delgado evita posicionarse sobre el delito de sedición y su reforma

Dolores Delgado afirmó ayer en el Congreso que el hecho de haber sido ministra de Justicia antes de asumir el cargo de fiscal general del Estado «no debe entenderse como una debilidad, sino como una fortaleza» en la actuación de un servidor público.

«No debería llamar la atención ni debería producir desasosiego que quienes nos representan en el poder legislativo, quienes lo hacen en el ejecutivo y quienes desempeñan cargos judiciales o fiscales hayan podido ostentar alguna otra representación», manifes-

tó Delgado ante la Comisión de Justicia, el último trámite que debe superar antes de ser nombrada fiscal general.

La exministra, cuyo nombramiento denuncia la oposición que se ha producido para favorecer las desjudicialización del *procés*, subrayó que el propio diseño del sistema preserva «la autonomía, la imparcialidad y la independencia de los fiscales» e instó a los grupos a valorar su idoneidad.

Sobre la posible reforma del delito de sedición, Delgado se desmarcó de cualquier responsabilidad. Cuestionada por la CUP, esgrimió que «reformular delitos compete el poder legislativo» y que «la Fiscalía intervendrá con datos y matizaciones en caso de que sea necesario», antes de añadir que el hacer «buenas leyes» depende de los diputados. ●

BARCELONA

# Multas a las motos mal aparcadas a partir del lunes

Se sancionará a las que no respeten las normas para estacionar en las aceras. Los motoristas critican que no hay suficientes plazas

C. MERCADER / S. MUNTANÉ  
cmercader@20minutos.es / @20mBarcelona

Los motoristas barceloneses tendrán que andar con ojo a partir del próximo lunes 24 de febrero, porque la Guàrdia Urbana volverá a multar a las motos mal aparcadas en las aceras, algo que hace de forma intermitente desde diciembre de 2017 y ha permitido que bajen un 44%.

Lo ha anunciado Eloi Badia, el regidor de Gràcia, el distrito por donde se comenzará con las

sanciones, y la noticia no ha sido bien recibida por los usuarios de este vehículo consultados por **20minutos**, que se quejan de que «en Barcelona hay más motos que sitios donde estacionarlas» —262.000 por 175.000 plazas en la vía pública, según datos municipales—.

En concreto, se actuará en el barrio de la Vila de Gràcia, puesto que allí se detectan más de 1.000 al día mal aparcadas en las aceras, y la primera zona donde se multará será la comprendida entre Travessera de Gràcia, Gran de Gràcia, la Diagonal y la Via Augusta. En dos meses, se empezará a sancionar en otra área del mismo barrio, hasta llegar a siete cuando finalice 2020.

La actuación de la Urbana, sin embargo, aunque será mayor en



Un aviso a una moto mal estacionada ayer en Gràcia. S. MUNTANÉ

Gràcia, no se ceñirá solo a esta zona. Cada dos meses también se multará en 10 puntos de cada uno de los 10 distritos, de forma que cuando acabe el año se habrá intervenido en 50 lugares.

Antes, sin embargo, como ya ha ocurrido en la Vila de Gràcia previamente al inicio del periodo de sanciones, con un importe de hasta 100 euros y que fueron 10.471 en 2019, se desplegarán informadores y habrá un periodo de avisos por parte de la Urbana.

Los 10 primeros puntos donde se intervendrá serán la avenida Francesc Cambó, la calle Girona entre Diputació y Consell de Cent, la plaza de Joan Peiró, Sabino Arana con la Gran Via, Borri y Fontestà con Can Rabia, la plaza del Nord, la Font d'en Fargues con el paseo Maragall, Fabra y Puig con Teide, Neopàtria entre Fabra y Puig y Rovira y Virgili y Bolívia entre Roc Boronat y Ciutat de Granada.

De acuerdo con la Ordenanza de Vehículos y Peatones de

## Comunicadas las licencias de 'motosharing'

●●● El Ajuntament ha comunicado oficialmente la adjudicación de 6.958 licencias de motos compartidas a 21 empresas que se habían presentado al concurso correspondiente. Ahora las compañías tienen 10 días hábiles para presentar la documentación necesaria. En la actualidad, son solo cinco empresas con unos 6.000 vehículos entre todas las que ofrecen el servicio de motosharing.



20M.ES/CATALUNYA

Más información sobre las multas a motoristas por mal estacionamiento en **20minutos.es**

Barcelona, cuando no hay posibilidad de aparcar en la calzada y siempre que la señalización no lo prohíba, las motos pueden estacionar en las aceras si tienen más de tres metros de ancho y se cumplen una serie de condiciones. En las de entre tres

y seis metros de anchura se tiene que hacer en paralelo a las mismas y a más de medio metro de su límite, sin entorpecer el acceso a contenedores, papeleras o parkings. En aceras de más de seis metros, hay que estacionar en semibatería y tienen que quedar un mínimo de tres metros sin obstáculos para el paso.

«Si llego y la zona de aparcamiento de motos está llena, que es lo habitual, lo que no puedo hacer es doblarla y guardármela», se quejó ayer Albert Bruc. Por su parte, Marta Tort apuntó: «Sinceramente, no llevaré una cinta métrica para medir la acera. Supongo que será una de las primeras en ser multada». Y Maitane Gilberte afirmó que se compró la moto «para no depender del transporte público».

El Ajuntament, no obstante, defiende un «cambio cultural». Son palabras de la regidora de Mobilitat, Rosa Alarcón, que la semana pasada hizo un llamamiento a los motoristas a «intentar coger el transporte público o andar» para mejorar la calidad del aire y recuperar el espacio peatonal. Así y todo, está previsto ampliar las plazas señalizadas en la calle a lo largo del mandato. ●

Precios "desde" por persona y estancia en habitación doble en régimen según programa (bebidas no incluidas), válidos para determinadas fechas de los periodos publicados, reservando del 15 de febrero al 6 de marzo de 2020. Incluye: vuelos en clase turista con salida desde Madrid (excepto indicado), tasas aéreas y traslados. Consulta precios para otros programas y ciudades de salida. Hasta un 12% de descuento ya aplicado en los precios publicados. No aplicable a vuelos de emergencia, vuelos de gestión o promociones. Centros de gestión (LCC por reserva) no incluidos. Pago en 3 meses: con tu Tarjeta de Compra El Corte Inglés. Financiación a través de El Corte Inglés. Condiciones en Viajes El Corte Inglés. Plazas limitadas. Consulta condiciones. PC: alojamiento y desayuno, IR: media pensión, PC: pensión completa. TI: todo incluido. C.A.C. MA 39. HERMOSILLA 112 - MADRID.

# Tan Cerca, Tan Bello

12%  
**Hasta 12% de descuento**

**Vuelos y traslados incluidos**

**Desayuno Incluido**

3

**Pago en 3 meses**

- |  |  |   |
|--|--|---|
| <p><b>Bellezas del Báltico</b> ✕</p> <p>Vilnius - Riga - Tallin<br/>Hoteles 3*<br/>8 días   7 noches<br/>Salidas de junio a septiembre<br/><b>Desde Barcelona</b><br/>Incluye: 12 comidas y visitas</p> <p style="text-align: right; font-weight: bold; font-size: 18px;">1.155€</p>       | <p><b>Rusia Imperial</b> ✕</p> <p>San Petersburgo - Moscú<br/>Hoteles 3*<br/>8 días   7 noches<br/>Salidas de junio a septiembre<br/><b>Desde Barcelona</b><br/>Incluye: 11 comidas y visitas</p> <p style="text-align: right; font-weight: bold; font-size: 18px;">1.304€</p>   | <p><b>Estocolmo y Reino de los Fiordos</b> ✕</p> <p>Estocolmo - Hamar - Área de Nordfjordeid - Bergen - Oslo<br/>Hoteles 4*<br/>8 días   7 noches<br/>Salidas de junio a agosto<br/><b>Desde Barcelona</b><br/>Incluye: 11 comidas y visitas</p> <p style="text-align: right; font-weight: bold; font-size: 18px;">1.680€</p> |
| <p><b>Países Bálticos y Helsinki</b> ✕</p> <p>Vilnius - Riga - Tallin<br/>Hoteles 3*<br/>8 días   7 noches<br/>Salidas de junio a septiembre<br/><b>Desde Barcelona</b><br/>Incluye: 13 comidas y visitas</p> <p style="text-align: right; font-weight: bold; font-size: 18px;">1.272€</p> | <p><b>Noruega Fascinante</b> ✕</p> <p>Oslo - Valle de Gudbrandsdal - Área de Nordfjordeid - Región de Voss - Stavanger - Bergen<br/>Hoteles 3*/ 4*<br/>8 días   7 noches<br/>Salidas de junio a agosto<br/><b>Desde Barcelona</b><br/>Incluye: 10 comidas y visitas</p> <p style="text-align: right; font-weight: bold; font-size: 18px;">1.556€</p> | <p><b>Islandia Fascinante</b> ✕</p> <p>Reykjavik - Akureyri - Husavik - Fiordos del Este - Höfn - Hvalsvellur<br/>Hoteles 3*<br/>8 días   7 noches<br/>Salidas de junio a agosto<br/><b>Desde Barcelona</b><br/>Incluye: visitas</p> <p style="text-align: right; font-weight: bold; font-size: 18px;">2.546€</p>             |

## BARCELONA

# SIGUEN LOS ESTRAGOS EN LAS PLAYAS TRAS GLORIA

El frente marítimo de Barcelona registra un leve retorno natural de arena. Los daños no afectan al inicio de la temporada de baño

P. CARO

zona20barcelona@20minutos.es / @20mBarcelona

Se cumple un mes del desastroso paso del temporal Gloria por el litoral catalán. Transcurridos casi 30 días, numerosas playas y parajes naturales aún siguen despertando de una pesadilla que supuso, entre otros destrozos, importantes pérdidas de arena y de mobiliario urbano, la rotura de cuatro módulos del muro del dique de contención interior del Port Fòrum de Barcelona y la destrucción de la franja costera del Delta de l'Ebre, que provocó la irrupción del agua salada en miles de hectáreas de arrozales. Un 20% de la próxima cosecha está perdida.

La reparación urgente de los estragos causados por Gloria en la isla de Buda o en el Trabuador del Delta de l'Ebre se llevará 2 millones de los 3,5 millones de euros que destinará el Gobierno en la demarcación de Tarragona, incluidas las localidades de l'Ampolla y l'Ametlla.

Centrándose en las playas de Barcelona, los servicios municipales trabajan desde el 23 de enero –redoblando esfuerzos y efectivos– para conseguir una «leve» mejoría del frente marítimo. El Ajuntament detalla a **20minutos** que las inspecciones con robots submarinos en los espigones y diques más dañados, han confirmado «importantes desperfectos».

**INFORME PARA DECLARAR**

**LA ZONA CATASTRÓFICA**

El grueso de datos recabados, junto a la constatación de que parte de la arena perdida está volviendo «de forma natural» a las orillas, se recopilarán en un informe final del paso de Gloria por el litoral de la ciudad, que se presentará la semana que viene, y que servirá para decidir las actuaciones definitivas. El Gobierno es quien tiene competencias sobre la reposición de la arena. Las 9 playas urbanas perdieron un 30% de arena de media y para restituirla se tendrían que aportar

EN FOTOS

Huellas visibles en playas y carreteras un mes después

1



El rastro del paso de Gloria por las playas del área metropolitana

Los destrozos más visibles en las playas metropolitanas de Barcelona fueron la pérdida de arena, la inundación de dunas y daños en el mobiliario y en equipamientos. Según las primeras estimaciones, el coste total podría ascender a los 1.750.000 euros.

2



Limpieza y tamizado de la arena

Los efectivos de limpieza municipal trabajan en la retirada de los residuos que han quedado en las playas de la ciudad y en acondicionar la arena y tamizarla con un tractor.

3



Reparaciones en vías secundarias

Las diferentes carreteras de la comarca de Osona que quedaron afectadas por el temporal recuperan la normalidad. Arriba, imagen del firme de la BV-5301 que quedó hundido.

500.000 metros cúbicos. Dicho estudio, además, se utilizará para solicitar la declaración de zona catastrófica que anunció el alcalde Colau justo después del paso de Gloria.

Las primeras estimaciones cifraron en 12,5 millones de euros el coste de los desperfectos. En cuanto a la temporada de playa, fuentes municipales aseguran que los daños visibles



20M.ES/CATALUNYA

Esta y otras noticias de la actualidad catalana las puedes consultar en nuestra página web

## Triomf dels veïns contra el desallotjament d'entitats d'un local del Raval

La intervenció de veïns del Raval i de l'Ajuntament de Barcelona va aconseguir ahir parar el desallotjament d'un local del número 9-11 del carrer Peu de la Creu que alberga entitats com el Sindicat de Manters, La Caracola (dones migrants) o Ravart (acció cultural).

Després que unes 30 persones passessin allà la nit i unes 60 es concentrassin des de prime-

ra hora davant la porta, el regidor de Ciutat Vella, Jordi Rabassa, va anunciar que el Consistori va intercedir perquè la propietat, Criteriacaixa, sol·licités que es frenés.

Per la seva banda, Bari, de Ravart, va apuntar: «Aquest local ha estat abandonat durant més de 10 anys i ocupat per narco pisos fins que els veïns del barri van decidir expulsar-los».

Una altra concentració veïnal, va informar el Sindicat d'Habitatge del Raval, també va aconseguir impedir un desnonament ahir al matí que afectava «Rafique i el seu fill menor» al número 54-56 del carrer Riera Alta. ● CARLA MERCADER

## Europa avala la societat mixta d'Aigües de Barcelona

El Parlament Europeu va avalar ahir la sentència del Tribunal Suprem que va validar la constitució de la societat públicoprivada Aigües de Barcelona (Agbar) que abasteix 23 municipis de l'àrea metropolitana de Barcelona. Europa rebutja, d'aquesta manera, la petició de la plataforma Aigua és Vida d'investigar-la. El Suprem va validar en quatre sentències la constitució de la societat. ● R. B.

## 20"

Un jove mor en caure a un pou de Glòries

Dilluns passat, els treballadors del túnel de Glòries van trobar el cadàver d'un jove que havia caigut dins d'un pou de les obres de 10 metres de profunditat. Pel que sembla, la víctima va caure en buscar una dreuera a l'altura del carrer Ciutat de Granada.

41 morts per la grip aquest mes a Catalunya

Salut va indicar ahir que l'epidèmia de grip es troba estabilitzada a Catalunya tot i que,

entre els dies 10 i 16 de febrer, va causar 41 morts. Un d'ells va ser un nen de cinc anys. La incidència més gran és entre menors de cinc anys, amb 81,7 casos per cada 100.000 habitants.

El cementiri de Montjuïc traslladarà les restes de 1.600 nínxols

El cementiri de Montjuïc canviarà d'ubicació les despulles de 1.659 nínxols de quatre blocs dels anys 20 del segle passat que es troben tancats pel seu mal estat de conservació. Els trasllats van començar a finals del 2019 i seguiran enguany. Encara no s'ha pogut contactar amb 151 propietaris.

## El Pont del Petroli podria obrir un tramo

●●● Badalona no cree que se pueda reparar antes de verano la estructura del Pont del Petroli perdida durante el temporal. Sí que se podría reabrir parcialmente el puente controlando la afluencia de público. En pocos días, el consistorio recibirá los informes técnicos de las dos inmersiones de ingenieros submarinos en el puente para comprobar «si se ha movido la estructura».

no comprometen, de momento, el inicio de la temporada de baño en abril. Eso sí, se esperará a la puesta a punto de cara al próximo verano para reponer el mobiliario que quedó afectado. Mañana habrá una jornada de recogida de residuos con la ayuda de entidades que comenzará a las 10.30 horas en dos puntos: la Plaça de Mar y el espigón del Bogatell.

Por su parte, las playas metropolitanas están ultimando el desglose detallado de los daños, cifrados en 600.000 euros, entre ellos, la afectación en 500.000 metros cuadrados de superficie de dunas.

**PUNTE SOBRE EL RÍO TORDERA**

Adif estima en 10 meses el tiempo mínimo para reconstruir el puente ferroviario sobre el río Tordera que cedió durante el temporal. Unos 2.400 usuarios que iban en tren ahora han de usar el bus lanzadera o el coche para cubrir el tramo entre Blanes y Malgrat. También en Girona, el Govern destinará 165.000 euros para reparar los puertos de Palamós y Sant Feliu de Guíxols. En total, el Estado destinará 5,75 millones de euros en ayudas a Catalunya, dos millones de euros a la demarcación de Barcelona. ●

## Alerta química a la refinería de La Pobra de Mafumet

Protecció Civil va activar ahir a les 10.30 hores l'alerta Plaseqcat per un núvol tòxic provinent de la refineria de La Pobra de Mafumet (Tarragona). Es va confinar els alumnes de l'institut de Constantí fins que a les 12.17 hores es va desactivar el pla.

## Un motorista perd la vida a la Ronda Litoral

Ahir, a les 07.30 hores, un motorista de 48 anys va morir en un sinistre a la Ronda Litoral, al districte de Sant Martí. És la tercera víctima mortal per accident de trànsit a la ciutat enguany.

# Sánchez cede ante Iglesias y sí habrá ley de Igualdad para el 8-M

**MONCLOA** desequilibra la balanza y se alinea con Irene Montero frente al Ministerio de Justicia

**CÓDIGO PENAL** El PSOE buscaba subsumir la norma de Igualdad en su reforma del Código Penal, que rebajará la sedición

**SÁNCHEZ** rectifica por segunda vez a un ministro y dice que llegará «a tiempo»



**DANIEL RÍOS**

danielrios@20minutos.es / @Dany\_Rios13

La primera reunión de la mesa de seguimiento del pacto entre PSOE y Unidas Podemos, celebrada ayer, coincidió con una de las primeras divergencias serias entre ambos partidos desde que se puso en marcha el Gobierno de coalición: la fecha de inicio de la tramitación de la ley de libertad sexual. Ayer, los ministerios de Justicia e Igualdad mantuvieron una pugna de la que salió victorioso el liderado por Irene Montero, y finalmente la norma se empezará a tramitar antes del 8 de marzo, Día de la Mujer, como pretendía Montero.

Igualdad lleva días anunciando que quiere presentar de manera «inminente» su ley de libertad sexual, que entre otras cosas considera violencia de género la violencia sexual fuera del ámbito de la pareja, unificará los delitos de abuso y agresión sexual en favor de esta última categoría y penalizará cualquier tipo de relación sexual sin consentimiento. El proyecto, lógicamente, conlleva varias modificaciones en el Código Penal. Y ese fue el motivo del choque con Justicia, que quería que estas modificaciones se subsumieran en una reforma del Código Penal más amplia, que el Gobierno ha anunciado pero que aún no tiene fecha de presentación.

Esas diferencias se deben, en gran parte, a que el Ejecutivo ha dejado caer que esa reforma amplia del Código Penal podría incluir cambios en el delito de sedición, por el que están



Las delegaciones de Unidas Podemos (izda.) y PSOE (dcha.), reunidas ayer en el Congreso de los Diputados. EFE



## Los socios chocan en política migratoria...

La nueva ley de asilo que prepara Interior, con Grande-Marlaska al frente, y la postura del PSOE sobre las devoluciones en caliente no han gustado en Podemos, que sostiene que estas posiciones son «lo contrario» a lo que figura en el pacto de coalición. FOTO: EFE



## ... y por la tramitación de la ley de libertad sexual

Mientras, la tramitación de la ley de libertad sexual —con la que se prevé penalizar las relaciones sexuales sin consentimiento— chocó con las intenciones del ministro de Justicia, Juan Carlos Campo, que quería incluirlo en una reforma del Código Penal. FOTO: EFE

condenados algunos de los políticos catalanes presos. Igualdad considera que su ley tiene entidad propia y no debe ir aparejada a la de Justicia, que la opacaría. Y ayer, fuentes de Unidas Podemos transmitieron su malestar por los planes del PSOE asegurando, además, que el Consejo de Ministros había acordado hace unos días tramitar la Ley de Libertad Sexual por separado y antes del 8 de marzo.

La balanza la desequilibró la Moncloa, que en torno a las 14.00 h de ayer —nada más terminar la reunión de seguimiento del pacto entre PSOE y Unidas Podemos— anunció a través de un comunicado que la norma comenzará a tramitarse cuando quería Montero: antes del 8-M y de su manifestación, un hito de la máxima importancia para Unidas Podemos. «Es un proyecto legislativo ilusionante, que estará listo en los plazos previstos y enviará un mensaje claro de compromiso del Gobierno con la igualdad de cara al 8 de marzo», afirmó. El propio presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, selló el compromiso unas horas más tarde desde Bruselas: «Llegaremos a tiempo», porque es «trascendental» abordar «una reforma del Código Penal necesaria para que las mujeres sean y se sientan más seguras», zanjó.

La decisión de Sánchez supone la segunda rectificación a uno de los ministros socialistas en apenas unos días, ya que el presidente también enmendó al responsable de Interior, Fernando Grande-Marlaska, rechazando sus planes para endurecer la política migratoria a través de una nueva ley de asilo y de la instalación de vallas más altas en las fronteras de Ceuta y Melilla.

La intención de Marlaska de ser más inflexible con la inmigración irregular y el asilo, así como su asunción sin críticas de la sentencia que avala las devoluciones en caliente, provocó las protestas de Unidas Podemos, que advirtió de que las iniciativas son contrarias al pacto de coalición y que tachó el fallo judicial de «impresentable».

Tras hacerse patentes dichas tensiones internas, la Moncloa trató de rebajarlas asegurando en un comunicado conjunto y «unánime» que «la política migratoria es una cuestión de Estado, basada en el respeto y acatamiento de las decisiones judiciales y en los derechos humanos». En dicho texto, el Gobierno se comprometía al establecimiento de cauces para «la correcta identificación entre peticiones de asilo y migraciones económicas», y prometía adecuar «el sistema de asilo a la protección de nuevas realidades». ●

## El Ejecutivo fija en 2021 la cesión al País Vasco de la gestión de la Seguridad Social

Los gobiernos central y vasco acordaron ayer que pospondrán el «estudio» de la transferencia de la gestión económica de la Seguridad Social del País Vasco hasta 2021, cuando los acuerdos de renovación del Pacto de Toledo «estén avanzados».

Así lo acordaron durante su segunda reunión la ministra de Política Territorial y Función Pública, Carolina Darias, y el consejero de Gobernanza Pública y Autogobierno, Josu Erkoreka. Ambas delegaciones establecieron un «cronograma orientativo» para abarcar la transferencia de las 32 competencias pendientes que el Gobierno del País Vasco solicita al central, aunque en el caso de la Seguridad Social se limita únicamente a su «estudio».

Darias justificó la excepción por ser una materia «tremendamente compleja» y porque la comisión del Pacto de Toledo en el Congreso de los Diputados se está encargando de desarrollar su mantenimiento. ●

20'

## Feijóo descarta un pacto con Vox: «No es bueno para los gallegos»

El presidente de la Xunta, Alberto Nuñez Feijóo, cerró la puerta a un pacto con Vox, que no considera «bueno para los gallegos» ya que la formación liderada por Abascal «está en contra de Galicia». Asimismo, pronosticó que Vox «no va a tener representación parlamentaria» en Galicia.

## Hacienda no devolverá el IVA a las comunidades porque «ya lo gastaron»

La ministra de Hacienda, María Jesús Montero, insistió en comisión parlamentaria en que no devolverá el IVA recaudado en 2017 por las comunidades autónomas, reclamado por diversas formaciones políticas, porque cada comunidad «se lo ha gastado» en «servicios públicos».

## Los despidos por ERE aumentaron en un 55% en 2019

El número de trabajadores despedidos por expedientes de regulación de empleo (ERE) en España entre enero y diciembre de 2019 fue de 10.914 personas, lo que supone un aumento del 54,7% respecto a los despidos registrados en 2018.

# Los profesores tendrán un año de prácticas y habrá 200.000 plazas más de FP

**EL GOBIERNO** derogará la LOMCE con una ley que bajará a un 5 la nota para tener becas **INCLUIRÁ** una mención expresa a los derechos del niño, frente al pin parental

**CLARA PINAR**

clara.pinar@20minutos.es / @Clara\_Pinar

El primer proyecto de ley que aprobará el Consejo de Ministros «en las próximas fechas» será una ley de Educación para «derogar» la norma vigente, la Lomce. La ministra de Educación, Isabel Celaá desgranó ayer un proyecto que hará un especial hincapié en la formación de los profesores. Cuando entre en vigor, el Gobierno se dará un plazo de un año para elaborar una normativa que mejore su formación práctica.

Se incluirá un año de «prácticas tuteladas», algo de lo que hoy solo disfrutaban los profesores con plaza fija y en algunos casos menos tiempo. Las comunidades tienen programas de becas, de entre tres meses y un año, para los profesores que aprueban las oposiciones. Los que no pasan las pruebas y, por ejemplo, quedan en la bolsa de interinos, pueden llegar a un colegio solo con las prácticas de la carrera: ocho meses en Primaria y tres en Secundaria.



Una profesora imparte clase a sus alumnos en un instituto. EFE

El «plan de inducción a la profesión» aún no está definido y Celaá no precisó si serán prácticas remuneradas. Los profesores funcionarios que hoy las hacen reciben el mismo salario

que un profesor que acaba de empezar. Los sindicatos esperan que el Gobierno los convoque para informarles de algo que hará «muchos movimientos en el tablero» de los centros.

Además, el Gobierno está revisando si la formación de los docentes es la más adecuada y Celaá prometió seguir aumentando las plazas para reducir los interinos al 8% en 2023.

Celaá avanzó estos detalles en una comparecencia parlamentaria dominada por las acusaciones de «adoctrinamiento» que lanzaron PP, Vox y Cs al Gobierno y por la defensa por parte de estos grupos de la «libertad» de los padres para elegir la educación de sus hijos en la escuela. Su traducción más práctica es el pin parental, el veto impuesto por Vox en Murcia que el Gobierno ha recurrido ante los tribunales. Sin relacionarlo directamente, Celaá anunció que la ley reconocerá «por primera vez» los derechos de la infancia como principio rector del sistema, como establece la Convención sobre los Derechos del Niño de Naciones Unidas que reconoce «el interés superior del menor».

La nueva ley –Lomloe– contemplará otros aspectos.

## 200.000 NUEVAS PLAZAS DE FP

El Gobierno prevé crear 200.000 nuevas plazas de Formación Profesional y 80 titulaciones, nuevas u otras adaptadas para que se ofrezcan «especialidades emergentes que plantea la nueva economía».

## BECAS CON UN 5 Y POR RENTA

La nueva ley bajará de 5,5 a 5 la nota necesaria para poder acceder a una beca, que potenciará su carácter redistributivo, frente al sistema anterior que tendió a favorecer el expediente. «El objetivo primordial es asegurar la igualdad de oportunidades en el acceso a la educación», dijo Celaá. Se revisarán los umbrales de renta para ganar en progresividad en la concesión de becas y mejorar la cuantía de las menores para beneficiar a 241.000 alumnos.

## WIFI Y BANDA ANCHA

La nueva ley quiere fortalecer la «competencia digital» de los alumnos. Para ello, prevé terminar de dotar de banda ancha ultrarrápida a todos los centros

## Los hijos, ni de los padres ni del Estado

●●● La ministra de Educación, Isabel Celaá, aprovechó su comparecencia en el Congreso para matizar aquella frase que causó revuelo hace un mes, cuando dijo que «los hijos no pertenecen a los padres». Ayer, la ministra explicó el sentido de sus declaraciones: «No significa que la afirmación de que los niños son del Estado sea válida», dijo y atribuyó esa interpretación a una actitud «malintencionada o ignorante».

educativos en dos años y de redes wifi a todas las aulas.

## VOZ DE PADRES Y MADRES

Celaá reiteró que no tolera vetos educativos como el pin parental. Pero la nueva ley buscará mejorar la participación de la comunidad educativa –incluidos padres y madres– en la organización, el funcionamiento y la evaluación de los centros.

## VALORES CÍVICOS Y RELIGIÓN

La ley contemplará una «educación en valores cívicos», tendrá un «enfoque de igualdad de género» e incluirá en todas las áreas «la educación para la ciudadanía global y la sostenibilidad». Celaá rechazó ayer toda forma de «segregación» y garantizó los centros públicos y concertados tendrán que de ofrecer Religión –católica, pero también evangélica o musulmana, enumeró–, que optativa para el alumno.

## DESPOBLACIÓN E INFANTIL

La nueva ley quiere «extender» la educación gratuita de 0 a 3 años. En línea con la lucha contra la despoblación, pondrá una «atención singular a la educación en el ámbito rural». ●

## Laya defiende para Venezuela una «salida negociada» con el chavismo

España defiende el «diálogo» entre el chavismo y la oposición en Venezuela, y opta por la vía de una «salida negociada» para el conflicto en el país. Así lo repitió la ministra de Exteriores, Arancha González Laya, en su comparecencia en la Comisión sobre su Ministerio en el Congreso. «Debemos estar implicados con Iberoamérica para apuntalar el Estado de derecho y la democracia», expresó la titular. De esta forma, el Ejecutivo respalda una opción ya defendida por el expresidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero. González Laya se refirió a esto en plena po-

lémica por el encuentro entre José Luis Ábalos y la vicepresidenta de Maduro, Delcy Rodríguez. La ministra declinó comentar el asunto antes de entrar en la Comisión. «Primero quiero debatirlo con el resto de grupos», aseveró, aunque posteriormente pasó de puntillas por él.

Tras las preguntas de los grupos, González Laya reiteró que España mantiene su postura de que la salida para Venezuela son unas elecciones «libres y democráticas».

Rechazó la ministra que haya cambiado de parecer: «Ahí estábamos, ahí estamos y ahí estaremos».

Asimismo, desvinculó a Zapatero de la labor del Gobierno sobre Venezuela. «No ha recibido ningún tipo de directriz» por parte del Ejecutivo. «Es un ciudadano al que respetamos», terminó.

Afeó eso sí a la oposición que en España se pasa «el 80% del tiempo hablando de Venezuela» y en el exterior lo hace «no más de ocho minutos». Desdijo por tanto muchas teorías al respecto. «No hay una imagen negativa de España sobre este tema», dijo, y sostuvo que lo que sí hace «es trabajar por un acuerdo entre las partes». Pero ironizó: «No lo hago con un megáfono».



La ministra de Exteriores, Arancha González Laya. EFE

Además, ya en materia de la UE, Laya defendió un presupuesto coherente –en plena negociación estos días en el Consejo Europeo– bajo la amenaza del recorte de fondos para la PAC. Precisamente en este capítulo, se refirió

a la situación de Gibraltar tras el *bretxit*, y hoy mantendrá una reunión con los alcaldes del Campo de Gibraltar para abordar los retos que quedan por delante. «España seguirá en el grupo de cabeza de la UE», sentenció.

«Podemos ver cómo vuelve a carreras de armamentos, cómo se violan derechos o cómo se atacan los valores europeos», prosiguió la titular de Exteriores, en un mensaje muy centrado en los problemas y peligros del orden internacional. Y en este sentido lanzó un aviso: «España se opondrá al asalto de los valores de paz, de igualdad, de justicia y de progreso».

También reconoció la jefa de la diplomacia que en las relaciones con Estados Unidos hay «escollos», quizás en una referencia al conflicto derivado de la tasa Google, con la que Donald Trump ha puesto el grito en el cielo. A pesar de ello, Laya considera a los estadounidenses un país «socio y amigo» con el que espera que los vínculos en el futuro sean positivos. ● E.O.

# SENTIR EL TACTO A DISTANCIA YA NO ES CIENCIA FICCIÓN

Isaac y sus dos socios han creado una forma de comunicación más cercana para la que han captado más de 16 millones de euros



El joven emprendedor Isaac Castro, en la oficina de su empresa Emerge en Los Ángeles. 20MINUTOS

ARACELI GUEDE

aguede@20minutos.es / @araceliguede

¿Poder tocar a nuestros seres queridos cuando nos encontramos a miles de kilómetros? ¿Compartir con ellos objetos y sentirlos físicamente pese a la distancia? Esto, que ahora puede parecer ciencia ficción, no está tan lejos de ser una realidad. Isaac Castro y su equipo llevan cuatro años trabajando en ello y barajan finales del año que viene como la fecha en que podría llegar al consumidor. El proyecto cuenta con la solidez de haber conseguido una inversión de 18 millones de dólares (16,6 millones de euros), procedente de grupos de capital riesgo que han apostado por importantes compañías tecnológicas. M13, con Richard Branson y Arianna Huffington entre sus inversores, o Vulcan Capital, del cofundador de Microsoft Paul Allen, son algunos de esos nombres. «En este camino es fundamental rodearte de buenos apoyos. Es imposible hacerlo solo», manifiesta Isaac.

Este mostoleño de 35 años vive fuera de España prácticamente desde que acabó sus estudios universitarios. Sabe bien lo que es estar alejado de su familia y de muchos de sus amigos y que una pantalla «en dos dimensiones» sea la única forma de sentirse más cerca de ellos. Su sueño durante todo este tiempo ha sido atravesar esa barrera y para lograrlo creó Emerge junto a Sly Lee, estadounidense, y Mauricio Teran, ecuatoriano, compañeros que conoció en la Universidad de la Singularidad que Google y la NASA tienen en Silicon Valley. A ellos se han ido uniendo diferentes profesionales hasta llegar hoy a 16 trabajadores.

«Cuando nos encontramos con alguien o compartimos un momento juntos, los cinco sentidos entran en juego y el tacto es muy importante. Nos ayuda a crear empatía y vínculos emocionales y a retener lo que aprendemos. Con las manos exploramos el mundo», cuenta desde Los Ángeles. Con esa pre-

misa, los tres socios comenzaron a estudiar qué plataforma podía permitirles que las tecnologías de la comunicación evolucionasen hacia la inclusión de esa variable. La respuesta la encontraron en la realidad aumentada: «Te permite combinar el mundo real con el virtual. A través de unas gafas eres capaz de seguir

viendo tu mundo real, de interactuar con la gente que tienes al lado, pero además añades una capa virtual». Isaac avanza que en una primera fase se utilizarán unas gafas pero que la idea es que en el futuro se trate de hologramas proyectados. «Imagina que pudieras tener una conversación con alguien que te importa mucho en forma de avatar, que la persona estuviera a tu lado. En esos segundos te olvidarías un poco de que está tan lejos de ti», continúa.

Hasta llegar a ese punto, el pack lo formarán las citadas gafas y un dispositivo físico y su precio será similar al de una consola de videojuegos o un *smartphone*. La combinación de ambos componentes hará posible la descarga de aplicaciones destinadas a la comunicación, el consumo, el aprendizaje... Porque además de contribuir a la cercanía, el objetivo es que esta plataforma tenga usos en otras tres materias: salud mental, educación y entretenimiento. El propósito es que ayude por ejemplo a mitigar la soledad de algunos mayores o a «notar las olas del mar en experiencias de meditación», pasando por «poder interactuar con un dinosaurio si se está estudiando el Triásico o sentir la superficie de la Luna». «Si aprendes así no se te va a olvidar nunca», defiende este ingeniero de telecomunicaciones. El proyecto de estos emprendedores será lanzado en abril a una comunidad de desarrolladores que, en combinación con Emerge, programarán esas aplicaciones que den el mayor contenido posible al producto y lo testarán.

Preguntado sobre en qué grado se asemeja lo que se percibe a las experiencias reales, Isaac

reconoce que replicar exactamente lo que siente el cerebro cuando toca algo es muy complicado, pero explica que la aplicación «da una referencia» y permite «con bastante precisión» sentir los contornos y las diferentes texturas. «No se siente como sentirías los dedos de la otra persona y tampoco es nues-

«Imagina que pudieras conversar con alguien que te importa en forma de avatar. Te olvidarías de que está lejos»

«Estamos desarrollando tecnología a niveles nunca antes pensados. Estamos en los pañales de lo que puede hacer»

ISAAC CASTRO  
Cofundador de Emerge

tro objetivo final. Nosotros queremos añadir un sentido más de presencia a esa interacción. Pero tienes una referencia de que esos dedos están ahí y puedes recibir una caricia», apunta.

Él es partidario no obstante de no poner restricciones a lo que puede depararnos el futuro: «Estamos desarrollando tecnología a niveles nunca antes pensados. Todas las grandes empresas trabajan en interfaces que puedan hacer uso de las señales en el cerebro. Esto todavía es a largo plazo, pero está dentro de nuestra visión. Queremos que en un futuro yo pueda pensar en alguien y esa persona perciba lo que siento». Su postura es la de no ponerse límites porque el mundo se encuentra «en los pañales de lo que la tecnología puede hacer». ●

## EL APUNTE

### Realidad aumentada

Emerge probó el año pasado con LG, uno de sus socios, el lanzamiento de una pelota virtual entre Silicon Valley y Los Ángeles. La persona al otro lado de la pantalla podía cogerla y sentirla. El siguiente paso fue la interacción con las manos. Sin necesidad de guantes ni mandos, esto se logra a través de un dispositivo similar a un *ipad*, que colocado ante el usuario genera un campo de fuerza, y unas gafas de realidad aumentada.



EMERGE

## El Gobierno endurecerá la ley antitabaco y valora subir sus impuestos

El ministro de Sanidad, Salvador Illa, avanzó que la legislación contra el tabaco va a dar «un paso decidido» a lo largo de la legislatura tras reunirse con representantes de 11 entidades contra el consumo de tabaco.

Entre las medidas que baraja el ministerio se encuentra el endurecimiento de la legislación, aumentar los impuestos o equiparar la regulación del cigarro electrónico al tradicional.

La última encuesta sobre Alcohol y Drogas en España del Ministerio de Sanidad reveló que el 34% de las personas entre 15 y 64 años fuman a diario, frente al 32,8% de fumadores que había cuando entró en vigor la Ley Antitabaco de 2005. ●

20'

## Evacuan de Wuhan a varios españoles en un avión destino Ucrania

Las autoridades ucranianas evacuaron a 72 personas de la ciudad china de Wuhan —entre las que hay españoles— en un avión que aterrizó ayer en el aeropuerto de Járkov (Ucrania) por el brote del nuevo coronavirus.

## La Iglesia bate su récord con 284 millones por la declaración de la renta

La Iglesia recaudó un «máximo histórico» a través de la 'X' de la declaración de la renta, obteniendo 284,4 millones de euros gracias a 7.191.387 personas que donaron.

## Apuñalan a un hombre de 70 años en una mezquita de Londres

Un hombre de 70 años se encuentra hospitalizado tras ser apuñalado ayer en la mezquita de Park Road, en el centro de Londres, aunque su vida no corre peligro. La Policía detuvo a un sospechoso y descartó abordar la investigación como un caso de terrorismo.

## Un trabajador muere tras esperar media hora por una ambulancia

Un trabajador de 38 años falleció de un infarto en el puerto de A Coruña tras esperar media hora por una ambulancia. Sus compañeros añadieron que la ambulancia no «estaba preparada» para atender al operario, por lo que tuvieron que llamar a una segunda. El sindicato UGT, al que estaba afiliado el trabajador, espera el resultado de la autopsia para determinar si exigen responsabilidades a la empresa.

# Alemania vive su tercer atentado ultra en solo ocho meses

**UN HOMBRE** masacró a nueve personas en dos tiroteos en bares frecuentados por extranjeros

**SUICIDIO** Los agentes hallaron al atacante y a la madre de este muertos en su casa con heridas de bala

**CRONOLOGÍA** El evento se suma al ataque a una sinagoga en octubre y al asesinato de Walter Lübcke  
**MERKEL:** «El odio es un veneno que existe en nuestra sociedad y que es culpable de muchos crímenes»

L. M.  
actualidad@20minutos.es / @20m

La xenofobia ha vuelto a propinar un duro golpe a Alemania. Un ultraderechista de 43 años que responde al nombre de Tobias Rathjen masacró la noche del miércoles a nueve personas, además de a su propia madre, en dos tiroteos. Después se quitó la vida.

Según *La Vanguardia*, los hechos transcurrieron en este orden. El primer tiroteo tuvo lugar a eso de las 22.00 horas del

miércoles en pleno centro de Hanau, una localidad de unos 100.000 habitantes perteneciente al estado de Hesse. Tobias Rathjen llamó al timbre del Midnight, un bar donde se sirven *kebabs* y cachimbos que es frecuentado principalmente por extranjeros. Cuando entró, empuñó la pistola y comenzó a disparar indiscriminadamente contra los clientes. Cinco jóvenes murieron allí mismo, entre ellos una mujer que estaba embarazada.

EN FOTOS

La sociedad alemana alza la voz contra la xenofobia



«Racismo creciente y hostilidad contra el islam»

Una mujer llora en una de las concentraciones que tuvieron lugar ayer en Marktplatz, en Hanau. Cinco de las víctimas eran de origen turco. Turquía condenó lo ocurrido y consideró que «es una nueva y grave manifestación del racismo creciente y de la hostilidad contra el islam».



El vídeo, antesala del atentado

En la imagen, Tobias Rathjen durante el vídeo hablando de sus teorías conspirativas. Lo publicó en Youtube. Está filmado en una habitación. De fondo, la cama y archivadores alineados.



Vigilia de condena

La gente encendió velas durante la vigilia organizada en la Puerta de Brandenburgo, Berlín, después del ataque terrorista. A la concentración también acudieron figuras políticas.

El atacante se marchó de allí en un coche oscuro y puso rumbo al distrito de Kesselsstadt, también perteneciente a Hanau. Decidió abrir fuego contra otro establecimiento de *shishas* llamado Arena Bar & Café. En esta ocasión disparó

desde dentro del coche, consiguiendo matar a cuatro personas. Aparte de las víctimas mortales, entre las que figuran cinco turcos, al menos otras 4 personas resultaron heridas.

Los agentes siguieron el recorrido del coche y subieron al

domicilio del atacante, sito en el mismo distrito del segundo altercado. Allí lo encontraron muerto, pero no estaba solo. Su cuerpo se encontraba junto al de su madre, de 72 años. Ambos presentaban heridas de bala.

Tobias Rathjen facilitó a los investigadores la tarea de averiguar el móvil del atentado. Dejó un manifiesto de 24 páginas así como un vídeo en el que detallaba los motivos que le habían empujado a perpetrar la masacre. En estos mezclaba teorías de la conspiración sobre un supuesto entramado de espías que le leían la mente con un discurso xenófobo en el que llegaba a defender la aniquilación de la población de 24 países de África y Asia.

La canciller alemana, Angela Merkel, condenó lo sucedido: «El racismo es veneno. El odio es un veneno que existe en nuestra sociedad y que es culpable de muchos crímenes». También aprovechó para recordar otros eventos parecidos que han tenido lugar en los últimos meses en suelo germano.

El anterior aconteció el 9 de octubre del año pasado, cuando un radical de extrema derecha mató a dos personas en la sinagoga de Halle en un ataque antisemita.

Antes, en el mes de junio, el político Walter Lübcke, del mismo partido que Angela Merkel (CDU), recibió un disparo en la cabeza mientras se encontraba en la terraza de su casa. Lübcke había apoyado las políticas de acogida de refugiados impulsadas por Merkel. La Fiscalía General del país confirmó que se trataba de un crimen perpetrado por un ultraderechista.

Con el nuevo atentado que ha sacudido Hanau esta semana, ya son tres los ataques ejecutados en Alemania por personas de ideología ultraderechista en tan solo ocho meses.

«Nuestros debates políticos no pueden obviar el hecho de que hay terrorismo de ultraderecha en Alemania 75 años después de la dictadura nazi; es nuestra obligación defender nuestra democracia liberal», promulgó el vicescanciller alemán, Olaf Scholz. ●

## Garzón suaviza su veto a la publicidad del juego

Pese a que hace un par de semanas el Ministerio de Consumo aseguraba que prohibiría hacer publicidad de juegos de azar *online* salvo de 1.00 h a 5.00 h de la madrugada, finalmente el departamento que lidera Alberto Garzón permitirá los anuncios de apuestas en los eventos deportivos que comiencen más allá de las 20.00 horas.

Así figurará en el decreto que presentará hoy el propio Garzón y que Consumo pretende tener aprobado antes de verano.

**LOS FAMOSOS, FUERA**

Uno de los principales puntos que regulará el nuevo decreto será el de los contenidos que po-

drán figurar en los anuncios. Además de prohibir que aparezcan en ellos personajes públicos o famosos —será la administración la encargada de determinar quién lo es—, Consumo establecerá restricciones sobre los modelos de comportamiento que pueden exponer.

En la publicidad no podrá darse a entender que el juego es la solución a problemas económicos, ni tampoco podrán emitirse anuncios en los que el jugador aparezca en una posición de superioridad moral con respecto a los que no juegan, que ofrezcan préstamos para jugar o que sugieran que la habili-

dad en un determinado juego es un factor que elimina el riesgo de perder dinero que provoca el azar. Tampoco se podrán hacer apelaciones agresivas a apostar ni anunciar cuotas.

**EXCEPCIONES**

El decreto establecerá la prohibición de emitir en radios y televisiones anuncios de juego a través de internet salvo entre la 1 y las 5 de la mañana, y tampoco estará permitido hacerlo en lugares públicos donde tengan acceso los menores, como los cines.

No obstante, existe la importante excepción de los eventos deportivos que comiencen más

allá de las 20.00 h, en los que sí se podrá emitir publicidad siempre que se adecúe a las restricciones mencionadas.

Habrà otra segunda excepción importante: la que afecta a la publicidad de Loterías y Apuestas del Estado y la ONCE, que se podrán anunciar a cualquier hora al tratarse de sorteos públicos, si bien su publicidad tendrá que adecuarse a las mismas normas sobre el contenido.

**BONOS DE HASTA 100 EUROS**

Lo que sí estará prohibido a cualquier hora será hacer publicidad de los bonos de bienvenida con los que algunas empresas del sector del juego *online*

captan y fidelizan a sus clientes, consistentes en regalar una determinada cantidad de dinero al usuario para que lo utilice en sus primeras apuestas. Estos bonos, además, tendrán una cuantía máxima de 100 euros.

**SOLO EN CAMISetas DE ADULTO**

Garzón no prohibirá que los equipos deportivos anuncien juegos de azar en sus equipaciones. Pero sí introducirá una limitación en las que venden a sus aficionados: esta clase de anuncios no podrán serigrafarse en las camisetas para menores, es decir, las tallas de niño. Los equipos tampoco podrán incluir nombres de empresas de

apuestas en sus denominaciones o las de sus estadios.

**LAS WEBS Y REDES SOCIALES**

No se permitirán los anuncios que se superimpresionen sobre las webs. En cuanto a las redes sociales, los operadores de juego se verán obligados a hacer uso de los mecanismos que estas ofrezcan para que los menores no puedan seguir sus cuentas oficiales. Quedan también prohibidos los anuncios en redes que no permitan un filtrado por perfil de usuario.

**MULTAS DE HASTA 50 MILLONES**

Las multas por incumplir el decreto serán de entre 100.000 euros y un millón, que también pueden conllevar la suspensión de la actividad en España. Las multas por reincidencia pueden llegar a 50 millones. ●

## #FCBarcelona

## BRAITHWAITE, ¿EL ÚLTIMO FICHAJE TIRITA?

El danés, presentado ayer pero eclipsado por Bartomeu y Abidal, parece seguir la estela de Mina, Murillo, Boateng...

ASHER CHOCHRÓN

@Sportyou

Martin Braithwaite es el último futbolista que ha aterrizado en Can Barça después de que el club depositase su cláusula de 18 millones de euros para rescindir así su contrato con el Leganés, cuyo enfado es mayúsculo al verse impedido de poder fichar. El jugador fue presentado ayer y entre lo que más sorprendió fue su cláusula: 300 millones de euros.

Braithwaite compareció por la tarde acompañado por Bartomeu y Abidal. Como era de esperar, de los tres fue el protagonista menor y solo respondió dos preguntas, para confirmar su felicidad, que desea jugar junto a Messi y que el Barcelona es «el mejor club del mundo».

El mayor bombardeo lo sufrió Bartomeu, que repitió una y otra vez el mismo mensaje sobre la 'crisis digital' del club: «Me reitero en lo que dije. Estamos trabajando internamente, cuando tengamos más datos os convocaremos para un nuevo encuentro». También Abidal tuvo que responder preguntas, entonando el mea culpa en su conflicto con Messi: «Si algo he aprendido

es que los temas internos se resuelven internamente».

Braithwaite aterriza también en la lista de los fichajes más extraños de la directiva de Bartomeu, que ya suma varios nombres. Si bien algunos que sonaron a descalabro terminaron siendo aciertos, como es el caso de Paulinho, estas operaciones no suelen salir del todo bien en el Barcelona. El primero fue el de Douglas, un lateral



20M.ES/DEPORTES

Sigue toda la información deportiva, actualizada al minuto, en nuestra página web

derecho brasileño procedente del Sao Paulo que el Barça traía por 4 millones de euros. El fichaje del defensa fue el más discreto de la temporada 2014-2015.

Varias temporadas después, en enero de 2018 llegaba Yerry Mina, otro curioso fichaje para apuntalar la zaga culé cuyo único aspecto positivo fue el rédito que sacó el Barça por su venta. Mina llegó a cambio de 12 millones de euros y disputó tan solo seis partidos en los escasos siete meses que fue ju-

gador azulgrana, para después ser traspasado al Everton por 30 kilos.

En la temporada 18-19, el Barça acometió también tres fichajes que se incluyen en esta lista. El primero en llegar fue Todibo, un portentoso central francés que llamó la atención del equipo de ojeadores. Todibo fichó por el Barça en enero de 2019 y apenas ha durado una temporada. El defensa ha sido cedido al Schalke en este último mercado invernal.

Otro de los jugadores que aterrizó en Barcelona en esa ventana de traspasos fue Murillo. El defensa colombiano llegó como opción de emergencia ante las bajas que sufrió el Barcelona en defensa y su papel fue testimonial: disputó cuatro encuentros de Copa contra el Levante y otros dos en LaLiga con el campeón ya sentenciado.

Asimismo, si hay un jugador que encarna y representa a la perfección esta serie de fichajes inexplicables es el de Kevin Prince Boateng. El Barça buscaba un delantero suplente que diese descanso a Suárez y completase una plantilla que optaba a todo. Sin embargo, optaron por Boateng, un futbolis-

## UNA ERRÁTICA POLÍTICA

## Fichajes en entredicho



MARTIN BRAITHWAITE

Fichado por 18 millones

13 goles en 48 partidos



YERRY MINA

Fichado por 12 millones

Jugó 376 minutos en 6 partidos



TODIBO

Cedido al Schalke 04

Jugó 5 partidos



MURILLO

El Valencia lo cedió al Barça

Jugó 4 partidos



BOATENG

Llegó procedente del Eintracht

Jugó 4 partidos y no marcó

## Un Espanyol plagado de suplentes es aplastado

El Wolverhampton pasó por encima de un Espanyol plagado de suplentes con tres goles de Diogo Jota que dejan prácticamente sentenciada la eliminatoria de dieciseisavos de final de la Europa League. Al conjunto perico le faltó experiencia en esta clase de cruces y el gran partido de la estrella de la noche, el exatlético Jota, más un golazo de Rúben Neves, dejó casi eliminado a los de Abelardo de la competición continental.

Los Wolves estuvieron bien asistidos por un Adama Traoré espectacular por la banda, convirtiéndose en la mayor amenaza para el cuadro catalán, como si tuviese cuentas por saldar de su etapa en el

Barcelona. Adama, partiendo como extremo por la derecha, sacó de quicio a Didac Vilá, incapaz de lidiar con su velocidad y fuerza al choque.

En una de sus cabalgadas, forzó un córner y él mismo se colocó para lanzarlo. Lo hizo en corto para que Joao Moutinho pusiera una rosca al primer palo, donde apareció Raúl Jiménez para peinar. El balón se coló entre la defensa blanquiazul y Jota, en el corazón del área, remató con la pierna derecha con tan buena suerte que su disparo tocó lo justo en la cadera del capitán Víctor Sánchez para meterse en la portería.

No paró ahí la exhibición de Adama, que tuvo en su bota

derecha el segundo, pero en el mano a mano, tras un grotesco error de Naldo, Prieto sacó un pie milagroso para mantener al Espanyol con vida en el partido.

De errores iba la cosa y Rui Patrício estuvo a punto de cometer uno de los peores de la temporada. Intentó despejar con el pie un balón llovido y falló, haciéndose un lío y perdiendo de vista el balón. Ferreyra lo vio y corrió a por la pelota, encontró el cuero, pero su disparo lo sacó una increíble mano del guardameta portugués.

Con la llegada de la segunda parte, el Espanyol tuvo que irse más arriba para conseguir algo y comenzó a tirar centros al área. En uno de ellos, Wu Lei giró bien el cuello pero su remate se marchó cerca del palo.

Cuando mejor estaban los pericos, les llegaron dos boca-

4-0

## WOLVES - ESPANYOL

**Wolverhampton:** Patricio; Jonny, Saiss, Coady, Boly, Doherty; Moutinho, Neves; Jota (Podence, min 83), Jiménez (Neto, min 75) y Traoré (Dendoncker, min 61).

**Espanyol:** Prieto; Víctor, Calero, Naldo, Vila; Vargas, Iturraspe (López, min 61), Sánchez, Melendo (Calleri, min 62); Ferreyra y Wu (Embarba, min 72).

**Goles:** 1-0 Jota, (m. 15); 2-0 Neves, (m. 52); 3-0 Jota, (m. 67) y 4-0 Jota, (m. 81).

dos más que dejaron la eliminatoria prácticamente muerta. Ambos golpes, provocados por la pasividad de la defensa perica. Primero, Rubén Neves se encontró con un flojo rechace en la frontal del área, embolsó el balón y sacó una volea impecable. Después,

una buena combinación del Wolves terminó con Jota bregando con Gómez dentro del área y sacando un disparo mordido que se coló por el primer palo de Prieto.

Para redondear la goleada, Jota hizo su *hat-trick* con un disparo raso desde la frontal. Pudo ser incluso un castigo mayor, si un disparo de Pedro Neto desde fuera hubiera ido para dentro en vez de estrellarse en la cruceta.

El 4-0 deja al Espanyol a un paso de la eliminación y preparado para centrarse en su verdadero objetivo, evitar el descenso en la liga.

En los otros dos partidos de los españoles, el Getafe se llevó el duelo de estilos al vencer al Ajax (2-0) con tantos de Deyverson y Kenedy. El Sevilla no cuajó un buen partido en Rumanía, pero arrancó un empate ante el Cluj (1-1). ●

## La jueza aparta al jeque Al Thani del Málaga y le pone una fianza

La titular del Juzgado de Instrucción número 14 de Málaga ha nombrado un administrador judicial durante un periodo de seis meses en el Málaga CF, por lo que el presidente, Abdullah Al Thani, y sus hijos Nasser, Nayef y Rakan quedan apartados de la gestión del club. La magistrada ha adoptado estas medidas cautelares con el objeto de «evitar» que la actividad supuestamente delictiva en la gestión del Málaga «se siga llevando a cabo por los supuestos responsables», a los que se acusa de delitos de apropiación indebida, administración desleal y acuerdos abusivos. Además, les impone una fianza de 5,4 millones de euros. ●

20'

## España se medirá a la campeona de Europa

Portugal, actual campeona de Europa, dio a conocer ayer el calendario de encuentros que disputará hasta mediados de junio para preparar la Eurocopa de Fútbol 2020, donde se medirá en partidos amistosos a combinados como Bélgica o España. El equipo de Cristiano Ronaldo se enfrentará al español el 5 de junio en el Wanda Metropolitano.

## Siguen las diferencias entre Liga y Federación

Los testigos de la Liga en el juicio por la decisión de disputar partidos en viernes y lunes afirmaron ayer que fijar las fechas es una facultad suya, no sujeta a convenio de coordinación con la Federación Española de Fútbol (RFEF), que defendió que esto «no se corresponde con el marco legal».

## Acusados de corrupción

La Fiscalía General de Suiza ha formulado una acusación formal contra el exsecretario general de la FIFA Jerome Valcke y Nasser Al-Khelaifi, presidente del París Saint Germain, por negocios relacionados con los derechos de transmisión de eventos deportivos.

## De Sevilla a China

El central portugués Daniel Carriço ha fichado por el Wuhan Zall FC de la Superliga china tras seis temporadas y media en el club de Nervión, en el que ha jugado 167 partidos después de su llegada del Reading inglés y del que era segundo capitán.



20MINUTOS CON...

## Alejandro Blanco

### «El COI no permitirá el más mínimo riesgo con el coronavirus»

**El presidente del COE visitó la redacción de 20minutos para dar un repaso a la actualidad olímpica: el coronavirus, el abanderado...**

**ÍÑIGO MARÍN**  
@SportYou

**¿Cómo ve a los deportistas españoles a 5 meses de Tokio?**

Están en un momento espectacular. Estamos haciendo los estudios comparativos previos a estos Juegos, en el año preolímpico y primeros meses, y están saliendo mejores resultados que nunca, con más éxitos cada fin de semana. Somos muy optimistas con respecto a la participación española en Tokio. **De España, ¿sigue destacando la fortaleza en deportes de equipo?** Ahora tenemos a casi todos los equipos clasificados. Hemos tenido la mala suerte del rugby, pero hemos clasificado al equipo masculino de fútbol, que no estuvo en Río, al equipo de balonmano y estoy seguro que el de chicas lo logrará. Por tanto, con waterpolo, hockey y baloncesto, deportes que tendrán a los dos equipos... llevamos nueve, más los dos de gimnasia, una representación que será la primera del mundo incluso por delante de Estados Unidos.

**El despegue del deporte femenino, ¿se percibe tanto en el plano individual como colectivo?**

El deporte femenino español pegó el gran salto desde Río 2016, pero la realidad es que siempre hemos tenido grandísimas competidoras, grandísimas deportistas. Ahora es el momento en el que que todas las federaciones le han concedido la importancia que debería tener siempre el deporte femenino.

**Lo de Nadal, ¿es caso aparte?** Es el deportista más admirado en el mundo y lo vemos cada vez que hay unos Juegos Olímpicos. Es uno de los grandes lujos de la historia, no del deporte español sino del mundial.

**En Río estaba la alerta del virus zika y ahora el coronavirus.**

Hay más inquietud con el coronavirus que con el tema zika, pero yo quiero transmitir a todo el mundo un mensaje de tranquilidad porque el Comité Olímpico Internacional no va a permitir que haya ni el más mínimo riesgo, ni el 1% del riesgo, porque llevas una expedición muy numerosa de grandes deportistas y acompañantes. Además, a nivel mundial el COI va a concentrar en Tokio a dos millones de personas y sería ponerlos en el centro de una infección al nivel de toda la sociedad del mundo. Y ni el COI ni las organizaciones mundiales de la salud lo van a permitir, con lo cual dentro de la inquietud hay que estar tranquilos.

**¿Se ha imaginado que no se puedan celebrar los Juegos?** Hay que pensar en positivo, dentro de la intranquilidad hay que transmitir tranquilidad a la gente. Esto es lo que hay, no lo podemos evitar y tenemos que respetar lo que pase, pero pensando que no va a pasar absolutamente nada.

**Las condiciones climatológicas de Tokio serán una dificultad añadida.**

Sí, pero igual para todos los deportistas. Eso sí, España ha hecho un gran trabajo en las federaciones y muchas tienen convenios con ciudades de Japón para ir varias semanas antes y realizar un periodo de aclimatación perfecto.

**Japón guarda en secreto muchas de las novedades de los próximos Juegos...**

Todo el mundo está expectante porque serán unos Juegos, como siempre en Japón, muy bien organizados. Serán sin duda los Juegos de la tecnología

**¿Empezando por la ceremonia de inauguración?**

Sin duda será espectacular. **En ella habrá un deportista español portando la bandera nacional... y la gente tiene ganas de saber quién será.**

Tenemos una norma por la que

**BIO**

### Alejandro Blanco

Nació el 9 de octubre de 1950 en Ourense. Licenciado en Ciencias Físicas, es un yudoca experto (cinturón negro séptimo dan) y ocupa la presidencia del Comité Olímpico Español desde el 30 de septiembre de 2005. Desde entonces, ha sido reelegido en tres ocasiones más.

**«Creo que en España habrá unos Juegos a medio plazo. No debemos olvidar nunca ese sueño»**

**«Es una gran alegría que futbolistas que son los mejores del mundo, como Sergio Ramos, quieran ir a los Juegos»**

**«Estoy convencido de que se puede superar el éxito de Barcelona 92»**

priman las medallas y, en caso de empate, mandan las participaciones. La decisión la aprueba la Junta de Federaciones Olímpicas en abril. Están Saúl (dos oros, una plata y un bronce), Mireia (un oro, dos platas y un bronce) y está Lydia Valentín (un oro, una plata y un bronce), pero si se aplica la norma es Saúl el que tiene que ser el abanderado. Si mañana hubiera un cambio ya se vería, pero, en cualquier caso, sea Saúl, Mireia, Lydia o quién sea, España tendrá un abanderado espectacular.

**Sergio Ramos sueña con hacer doblete Eurocopa-Juegos.**

Es una gran alegría que futbolistas que son los mejores del mundo, como Sergio, quieran ir a los Juegos. El problema, y bendito problema, lo va a tener el seleccionador a la hora de elegir.

Pero ojalá puedan ir deportistas tan consagrados.

**Los últimos JJ OO siempre marcan la referencia... y los de Barcelona, el techo. ¿Cree que en Tokio se mejorarán los resultados?**

Estoy convencido de que se puede. Siempre hablamos de 151 medallas, pero nunca pensamos en los 374 diplomas. Y entre ellos hay muchos cuartos y quintos puestos, por lo que el día que se junten los astros, el día que salga la tormenta perfecta en la competición, se pasará de las 22 medallas de Barcelona. **¿Habrá unos Juegos en España a medio plazo?**

Creo que sí: por nivel deportivo, por nivel organizativo y por lo que España quiere y siente el deporte no debemos olvidar nunca el sueño.

**Están la opción de Barcelona-Pirineos para invierno y la de Madrid para verano. ¿Son complementarias o habría que elegir?**

Son totalmente complementarios. Ahora ha cambiado el sistema. Antes, preparabas una candidatura, había una comisión que te valoraba, luego ibas a una asamblea para que la aprobara... ahora no. Ahora, vas de la mano del COI desde el principio del proyecto, es mucho más razonable, asequible y realista. En el momento que una candidatura está preparada el COI le dice: «Vamos». Estamos hablando con el COI para ver cuándo es el momento más oportuno para presentar nuestras opciones.

**Los eSports están traspasando límites... y el COE ha impulsado acciones con la federación española. ¿Qué le parecen?**

Los eSports tienen una gran ventaja y es que conectan a través de ellos a millones y millones de jóvenes en todo el mundo. Hay un gran debate que no se ha resuelto sobre si estamos hablando de deporte o de industria y negocio y, hasta que eso no se resolviera, hay un camino de largo recorrido. ●

## Marc Márquez renueva con Honda cuatro años más

El piloto español Marc Márquez, seis veces campeón del mundo en MotoGP, anunció ayer su renovación con su actual equipo, Honda: «Estoy muy feliz de anunciar la renovación con Honda HRC para los próximos 4 años y poder seguir formando parte de esta gran familia. Seguiremos dando el máximo para conseguir nuestros objetivos».

El campeón español, que acaba de cumplir 27 años, domina con mano de hierro la máxima categoría del motociclismo tras ganar los títulos mundiales en las cuatro últimas temporadas. Márquez sigue recuperándose de una lesión en un hombro y está apurando los plazos para poder iniciar, el 8 de marzo en el GP de Catar, el Mundial de la mejor manera posible. ●

## España arranca con paso firme el camino al Eurobasket

La selección española de baloncesto dio ayer el primer paso hacia el Eurobasket 2021 tras imponerse a Rumanía (71-84) en el partido inaugural de la fase de clasificación disputado en Cluj-Napoca, donde Dani Díez (21 puntos) y Sebas Saiz (17 y 10 rebotes) comandaron el ataque español.

Los rumanos, que tuvieron en Emanuel Cate (jugador de UCAM Murcia) a su mejor jugador con 19 puntos, solo aguantaron el primer cuarto, que acabó 18-21. En el segundo apretó el conjunto español, que se fue al descanso diez arriba, distancia que fue capaz de mantener para no sufrir en ningún momento y llevarse la victoria. El domingo, en Zaragoza, los de Sergio Scariolo se medirán a Polonia. ● R. D.



### Paliza del Madrid al Fenerbahçe en Turquía

El Real Madrid sigue en un impresionante estado de forma. Tras ganar la Copa el domingo, ayer pasó por encima del Fenerbahçe de Obradovic, al que ganó por 65-94. Gran partido de Carroll (20 puntos) y Tavares (16 y 8 rebotes). Hoy, el Barça visita al Panathinaikos (20.30 h) y el Valencia Basket recibe al Macabbi (21.00). FOTO: EFE

20'

### Garbiñe cae en cuartos

La estadounidense Jennifer Brady accedió ayer a las semifinales del torneo de tenis de Dubái con su remontada (6-7, 6-3 y 6-4) ante la española Garbiñe Muguruza, novena cabeza de serie.

### Federer, adiós a la tierra

El suizo Roger Federer anunció ayer por medio de sus redes sociales que ha sido operado de la rodilla derecha y que se perderá toda la temporada de tierra batida, incluido Roland Garros; «Nos vemos en la hierba», dijo textualmente el tenista a sus seguidores.

### Acuerdo cerrado

La Generalitat y Dorna, la empresa organizadora del Mundial de Motociclismo, han cerrado un acuerdo de renova-

ción del contrato que les une desde 1999 por el que entre 2022 y 2026 se celebrarán al menos tres grandes premios en el circuito Ricardo Tormo de Cheste.

### Polémica en Mercedes

El volante deslizante del coche de Lewis Hamilton (Mercedes), que captó ayer la cámara que se encuentra en el bólido sobre el piloto, fue el asunto de mayor interés en la segunda jornada de ensayos de la pretemporada de la Fórmula Uno, que se está desarrollando en el Circuito de Barcelona-Cataluña.

### Zapata, a la final

El gimnasta español Ray Zapata disputará el sábado en Melbourne la final de suelo de la Copa del Mundo de gimnasia, tras obtener en la ronda clasificatoria la cuarta mejor nota, 14,066. Zapata lidera la Copa del Mundo de suelo a falta de tres pruebas.

#Prevención

# OJO CON LA TARJETA Y LAS ESTAFAS 'ONLINE'

El robo por internet con tarjetas caducadas es la última moda. El 'phishing' y el uso del 'contactless' también son populares

MARTA GASCÓN  
cultura@20minutos.es / @20m

En las últimas semanas ha salido a la luz una nueva forma en que los ciberladrones pueden aprovecharse de alguien en internet. El método es sencillo: utilizan una tarjeta de crédito caducada y asociada a una cuenta en una tienda *online* para realizar compras y después interceptan el paquete antes de que llegue al lugar de entrega.

Según un estudio del Instituto Nacional de Estadística (INE), más de 20 millones de personas en España compraron por internet en 2019. Crece también el uso de otras formas de pago, como los monederos electrónicos -PayPal-, pero hay plataformas que no aceptan estos métodos,

como es el caso de Amazon. Por ello, y aunque las empresas tienen muy avanzados sus sistemas de seguridad, proliferan los timos *online* con las tarjetas.

El mayor número de fraudes no son consecuencia del robo o la pérdida de la tarjeta, sino del copiado y duplicación mediante un enlace o *malware*. Son los llamados correos electrónicos de *phishing* o suplantación de identidad, enviados por estafadores que se presentan como instituciones creíbles para robar información personal o financiera a través de un enlace con un programa malicioso.

Según un informe de 2018 del Banco de España, se dan al año un millón de operaciones fraudulentas con tarjetas por un im-

porte de 88 millones de euros. Del total de operaciones fraudulentas, el 64% corresponde a compras realizadas en operativa remota, pero un 34% corresponde a TPV físicos -solo el 2% corresponde a cajeros-.

Por un lado, hoy en día casi todas las tarjetas bancarias son *contactless*; por otro, en España se pueden hacer pagos de hasta 20 euros sin necesidad de introducir el pin. Si juntas ambos factores, aparece ese nicho de mercado para los cibercriminales y tal vez una razón a ese 34%.

Las tarjetas *contactless* utilizan un sistema de transmisión inalámbrica de información llamado RFID que permite transmitir los datos bancarios a un lector de tarjetas a una distancia



Un hombre efectúa una compra por internet con su tarjeta de crédito. GTRES



20M.ES/TECNOLOGIA

Lee este y otros reportajes de tecnología, así como noticias de última hora, en nuestra web.

corta -30 cm máximo- evitando que se tenga que introducir la tarjeta en una ranura; se puede pagar sin sacarla de la cartera. Un ladrón podría llevar un lector, acercarse a una cartera y hacer un cobro de menos de 20 euros sin que nadie se enterase.

Si bien no hay que temer a las compras por internet y las empresas refuerzan sus barreras cada vez más, hay que ser cauto. Es importante utilizar contraseñas de acceso seguras y estar atento a los movimientos dudosos de las cuentas.

Los expertos están de acuerdo en recomendar que si se compra activamente por internet, se utilice siempre la misma tarjeta; de hecho, algunos incluso recomiendan tener una tarjeta solo para eso. Además, al configu-

rarla hay que poner medios de seguridad: que llegue un aviso al móvil cuando hay un movimiento o algún tipo de verificación en dos pasos -por ejemplo con envío de un SMS-, que en muchas ocasiones será exigida por la propia entidad.

Asimismo, se pueden poner medios físicos como monederos o carteras que, literalmente, ponen una barrera física a las tarjetas y bloquea la transmisión inalámbrica de información evitando el robo. ●

**20** minutos

PRESENTA

PRIMERA EDICIÓN ZARAGOZA, ESPAÑA 2020

# WIVE LATINO

11 SEPTIEMBRE

12 SEPTIEMBRE

ESPACIO EXPO

**ARA MALIKIAN**  
 ATERCIOPELADOS \*  
 BABASÓNICOS \*  
 CAFÉ TACVBA  
 CENTAVRVS \*  
 DENGUE DENGUE DENGUE \*  
 LEÓN BENAVENTE \*  
 LIONWARE \*  
 MIKEL ERENTXUN \*  
 MISS CAFFEINA \*  
 MOLOTOV \* MORAD \*  
 R DE RUMBA DJ \*  
 SHO HAI \* SIDONIE \*  
 TABURETE  
 VETUSTA MORLA  
 VIVA SUECIA \*  
THE DOLLAR CLUB

**ANDRÉS CALAMARO \* BEBE**  
 \* CALIGARIS \* CARLOS SADNESS  
**ENRIQUE BUNBURY**  
 INST. MEXICANO DEL SONIDO  
**KASE.O \* IVÁN FERREIRO**  
**LEIVA \* LITTLE JESUS**  
 \* MARÍA GUADAÑA  
 \* MISS BOLIVIA  
 \* MON LAFERTE \* MULA  
 \* NORTEC:  
 BOSTICH+FUSSIBLE  
 \* R DE RUMBA DJ  
 \* RULO Y LA  
 CONTRABANDA  
 \* XIMENA  
 SARIÑANA  
FACEDOWN ASS UP

Zaragoza  
AYUNTAMIENTO

NAUTALIA  
**LIVE**

**AON**  
Empower Results™

**VAMBAR**  
SERVIDORES INDEPENDIENTES

**HERALDO**

**20** minutos

**FERIA ZARAGOZA**

**BigStar**  
MUSIC

**ticketmaster®**

vivelatino.es



## 20MINUTOS CON...

**En 'Otero y tú', el cantante repasa su carrera musical. 'Una foto en blanco y negro' es el primer tema que ha versionado, junto a Willy Bárcenas**

MIRIAM ANGUITA  
cultura@20minutos.es / @miriamang

Ha llovido mucho desde que David Otero estuviera en una de las bandas más conocidas del panorama musical español, El Canto del Loco (ECDL). Ahora, el artista hace balance de sus 20 años dedicados a la música en *Otero y yo*, un proyecto de 3 EP donde, además de canciones nuevas, recoge temas de su etapa como guitarrista en el famoso grupo, de su época como El Pescao y de su último periodo, en el que utiliza su nombre real. En el trabajo hay múltiples colaboraciones, y la mayoría de ellas estuvieron este martes en su presentación en la sala Joy Esclava de Madrid. Entre ellas, Bely Basarte, Marta Soto, Ana Guerra, Cepeda, Funambulista, Georgina, Iván, de Efecto Pasillo, Dani Fernández o Willy Bárcenas, junto al que Otero ha revisado el icónico tema *Una foto en blanco y negro*.

**Relanzar una canción tan popular conlleva un riesgo, ¿cómo ha sido la acogida por parte del público?**

**David Otero:** Muy bonita. Al haberlo hecho con tanto cariño ha sido como un homenaje. Nos dedicamos a hacer canciones porque nos gusta y nos lo pasamos bien cantándolas, sin pensar en mucho más. Este tema está reinterpretado y reconstruido desde ese punto de vista, para disfrutarlo, y yo creo que la gente lo ha acogido así porque está hecho con respeto y con cariño.

**Willy Bárcenas:** La acogida ha sido acojonante, es una de las canciones con las que más mensajes he recibido. Para toda mi generación es un himno, y a la gente le ha traído mucha nostalgia por la manera de hacerla, más acústica y más melancólica, como recordando esos tiempos.

**Willy, ¿escuchaba ECDL cuando era pequeño?** **W. B.:** Sí, claro. De hecho, creo incluso que tuve todos los discos y fui a conciertos, uno de ellos con Hombres G. Es el grupo de pop-rock más importante de España sin duda alguna. Hay algunas canciones que me gustaban más que otras; *Despiértame* es un tema que me encanta; *Peter Pan*, que va a estar en este disco, también; *Volverá, Tal como eres...* muchísimas, la verdad. Siempre tuve preferencia por



**Willy Bárcenas**  
«Si no me dedicase a esto, no tendría redes sociales»

**David Otero**  
«Trabajar con Juan Luis Guerra sería un sueño»

### BIO

#### David Otero

Tras la disolución de ECDL en 2010, el madrileño de 39 años comenzó su carrera en solitario, primero como El Pescao y luego con su nombre real.

#### Willy Bárcenas

El músico (31) es el vocalista de Taburete, que en 2018 sacó su tercer disco, 'Madame Ayahuasca'.

las más tranquilas, las que eran más lentas, como *Nada volverá a ser como antes*. Por otro lado, otras como *Zapatillas* y *La madre de José* me gustaban un poco menos.

**¿Cómo ha sido el proceso de grabarla?** **D. O.:** Yo creo que ha sido un proceso muy natural. Me fui una tarde a casa de Willy con la guitarra, empezamos a pensar qué podíamos hacer y en seguida me llevé una nota de voz para trabajar con Tato Latorre, que es amigo y productor de este disco. Con él estuve analizando a Taburete, su universo sonoro y cómo sonaban... No cabía la opción de hacer una versión roquera otra vez y con guitarras muy ásperas y agresivas, había que hacer algo distinto. Además, estoy en un momento muy parecido al que estáis vosotros (Taburete). Igual he perdido la distorsión que llevaba cuando era un chaval, pero creo que hemos encontrado un lugar común que tiene que ver con Taburete y conmigo, pero es algo nuevo, es entre nosotros. **David, ¿cómo llega a la conclusión de que es el momento de hacer un repaso a toda**

**su carrera?** **D. O.:** Pues a base de hacer conciertos. Lo que había hecho en mis últimas actuaciones era elegir algunas canciones de las que más me habían gustado para El Canto del Loco, coger las que más me gustaban de El Pescao, los temas que prefiero de mi última etapa... Al final era prácticamente el repertorio del disco que estamos haciendo. Entonces me di cuenta de lo diferente que suena en esos conciertos de la versión de ECDL, en la que solo estoy en los coros. Y decidí coger todo eso para hacer como una especie de fiesta musical, unificando el proyecto en un disco nuevo, grabando las canciones con amigos que nos aportan cosas nuevas y poder relanzar así esas canciones.

**Además de Willy, participan Ana Guerra, Cepeda... ¿qué nos puede comentar sobre esas colaboraciones?** **D. O.:** Son temas muy bonitos. Ana Guerra y Cepeda se llevan dos temas míticos del proyecto, también antiguos y viejos y de los añejos, pero les volvemos a dar una interpretación con ellos, *Peter Pan* y *Tal como eres*. Pero tengo muchísimos amigos que son la leche, y mucha suerte de que estén en el proyecto, como Marta Soto, Arnau Griso, Nil Moliner, Dani Fernández... Todos ellos forman parte de una generación posterior a la mía, que con nuestras canciones, tal vez en su época, vivieron cosas que, a través de ellos y con ellos, las transformarían. Y traerlas aquí, al presente, es lo bonito de este trabajo: coger esas canciones y actualizarlas un poco, darlas un aire de hoy. **¿Hay alguna colaboración que no haya podido realizar?** **D. O.:** Sí, pero prefiero no decir de quién es. Como no me

ha respondido, me he quedado ahí con la duda de si lo iba a hacer o no. Pero creo que la gente que está es la que tiene que estar. Hay gente que me encanta del mundo de la música, pero que no tengo acceso a ellos. Me encanta, por ejemplo, Juan Luis Guerra. Me alucina él y creo que me pega un poco. Aunque me gusta mucho más el pop, el universo musical de sus canciones me parece una barbaridad —cómo compone, cómo arregla, cómo produce sus discos—, y me encantaría, sería un sueño como trabajar con José Luis Perales.

**¿Cómo gestionan las redes sociales?** **D. O.:** Yo, directamente, cuando tengo una semana que no tengo que publicar nada y estoy enganchado con algún libro o algo así, las borro. A veces me apetece vivir la vida sin estar pendiente de opiniones, de lo que dice la gente, de si las cosas

fluyen o no... entonces cojo Twitter, Facebook e Instagram, elimino las aplicaciones y estoy unos días de reflexión. Me gusta mucho estar así, la verdad.

**«A veces me apetece vivir la vida sin estar pendiente de lo que dice la gente de mí y borro las redes sociales»**

DAVID OTERO

**«Lo bonito de este trabajo es coger esas canciones y actualizarlas un poco, darlas un aire de hoy»**

**«El nuevo disco es menos optimista, pero más roquero que los anteriores»**

**«La canción ha traído mucha nostalgia a la gente por la manera de hacerla, más acústica»**

WILLY BÁRCENAS

## La gesta de Magallanes y Elcano será una miniserie

Cuando se cumple el V Centenario de la expedición, RTVE y Amazon Prime Video se unen para poner en marcha la coproducción internacional *Sin límites*, una miniserie de aventuras que llevará a la televisión la primera vuelta al mundo de Elcano y Magallanes. El relato del viaje de los cinco barcos que, partiendo de España, demostraron que la Tierra es esférica, no se había contado en la ficción hasta ahora. Serán cuatro capítulos de una hora rodados en castellano con un reparto «de primer nivel internacional» que aún está en negociaciones, según avanzó ayer el productor Miguel Menéndez de Zubillaga (Mono Films). Amazon estrenará la serie en exclusiva. ● R.C.

20'

### David Trueba estará en el Festival de Málaga

David Trueba, con *A este lado del mundo*; Álex y David Pastor, con *Hogar*; y Pilar Palomero, con *Las niñas*, competirán en la sección oficial de largometrajes a concurso de la vigésimo tercera edición del Festival de Cine en Español en Málaga.

### Sigourney Weaver abre la Berlinale

La actriz Sigourney Weaver inauguró ayer la alfombra roja de la Berlinale con *Mi año con Salinger*, una película exhibida fuera de concurso que pone el foco en el escritor de culto para tejer en torno a él una historia romántica.

### Dan Brown debuta en la literatura infantil

El escritor estadounidense Dan Brown, autor de *El código Da Vinci*, debutará en la literatura infantil con *La sinfonía de los animales*, un álbum ilustrado que Planeta publicará el próximo 1 de septiembre.

### Bilbao BBK Live 2020 cierra su cartel

El Bilbao BBK Live Festival, (9, 10 y 11 de julio), cerró ayer el cartel definitivo con un total de 93 artistas. Se ha confirmado la presencia de Fontaines D.C., Meute, Orville Peck y La Casa Azul, entre otros.

### 'El vecino' tendrá una segunda temporada

La serie de Nacho Vigalondo *El vecino*, retrato costumbrista y actual de un superhéroe de andar por casa, tendrá segunda temporada en Netflix, según confirmó la propia plataforma.



Los monos del director Alejandro Landes quieren formar su propia célula. BTEAM PICTURES

# UN VIAJE ALUCINÓGENO EN MEDIO DE LA GUERRA

## 'MONOS'

La guerra de Colombia ya tiene su 'Corazón de las tinieblas'. Prepárate para disfrutar el horror

## LA CRÍTICA DE LA SEMANA

Por **Andrea G. Bermejo**



Per su alma estaba desquiciada. A solas en esa selva, había mirado dentro de sí mismo, y ¡por todos los cielos!, había enloquecido», escribió Joseph Conrad en *El corazón de las tinieblas* tras su descenso del río Congo. Desde entonces, como dejó bien claro *Apocalypse Now*, Kurtz se ha convertido en la metáfora de todo el horror del que el ser humano es capaz, sin impor-

tar dónde sea la guerra o por qué motivó comenzase. Era cuestión de tiempo que Colombia hiciera su propia versión de esta bajada a los selváticos infiernos. Y eso, y muy bien hecho, es *Monos*, tercera película de Alejandro Landes que se estrena aquí tras su exitoso paso por Sundance, Berlín y San Sebastián.

*Monos* arranca en lo alto de una montaña, entre riscos y barro, donde una guerrilla de adolescentes custodia y tortura a una doctora (J. Nicholson) secuestrada por la Organización. En esta primera parte de la película, de calado antropológico e intenciones que recuerdan a ¿Quién puede matar a un niño? y, por supuesto, a *El señor de las moscas*, Landes no especifica por qué está presa la doctora ni a qué organización pertenecen los chicos. Más bien, se dedica a presentarlos —el andrógino Rambo (S. Buenaventura), Lobo (J. Giraldo) y su prometida Lady (K. Quintero), los chicos Boom Boom, Pitufo y Perro, la Sueca (L. Castrillón), Patagrande (M. Arias) y la vaca Shakira— mientras retrata la rápida degeneración de su misión, entre armas, alcohol, sexualidad líquida y hormo-

nas de adolescencia. La doctora, víctima y figura maternal de los chicos, sirve de barómetro para medir el grado de enajenación del grupo al ser la única adulta, pero, teniendo en cuenta cómo pierde la chaveta en un par de ocasiones, tampoco es decir mucho.

## La sutileza en la violencia hace del terror una experiencia de cine sublime

Es entonces, cuando las cosas han llegado demasiado lejos en esta microsociedad depravada, cuando la cinta de Landes alcanza sus cotas más altas en lo cinematográfico. Empezando por una preciosa elipsis y continuando por un clásico de este género, la selva como refugio, huida y perdición última. Allí, en ese pai-



**2019. Director** Alejandro Landes  
**Reparto** Julianne Nicholson, Moises Arias, Jorge Román

saje paradisiaco de folleto de agencia de viajes, los monos se desgajan de la Organización a la que pertenecieron, forman su propia célula, eligen a un líder y se adueñan para siempre de su prisionera en un brote de locura que evidencia lo arbitrario de las guerras, sus jerarquías y bandos. Pero lo fantástico de *Monos* es cómo Landes cuenta esta pérdida de humanidad a través de una secuencia de montaje que no renuncia a lo pictórico y espectacular.

Todo apunta en *Monos* hacia un único lugar, como en el río Congo, hacia el salvajismo, hacia la locura, sobre todo cuando dejamos de saber quién es secuestrador y quién secuestrado, quién es bueno y quién es malo. Prueba de ello es la música de Mica Levi: truenos, sintetizadores, tambores y vientos de orquesta, una mezcla de timbres ilusionantes y añejados con graves nefastos. O la mirada de Landes a la violencia, siempre más perversa que si fuera explícita. Esa sutileza con la que convierte el terror en una experiencia cinematográfica sublime, como un viaje alucinógeno en medio de la guerra. El resultado es horroroso y a la vez bello. Una paradoja. ●

## MÁS ESTRENOS

### 'MANHATTAN SIN SALIDA'

Ya no se hacen *thrillers* policíacos como los de principios de siglo. El carácter desafiante de *La noche es nuestra* o *Training Day* ha desembocado en producciones hiladas a base de clichés. Es el caso de *Manhattan sin salida* y otros filmes del género cuyo único objetivo parece ser entretener.

Pese al buen hacer del reparto (unos acertados Boseman y Miller, y un sobresaliente Simmons), el resultado es el esperable: un viaje disfrutable pero irregular, a menudo precipitado y sobrexplícito, incapaz de mantener el interés durante su hora y media de duración. ● J.Z.

**2019. Director** Brian Kirk  
**Reparto** Chadwick Boseman, Sienna Miller, J.K. Simmons

### 'QUEEN & SLIM'

Una noche cualquiera, un crimen accidental y dos amantes a la fuga: lo hemos visto en *Bonnie y Clyde*, *Thelma & Louise* o *Asesinos natos*. Ese relato arquetípico de criminales huyendo hacia el abismo, que nos habla de las fisuras del sistema, también estructura el debut de Matsoukas sobre un hombre y una mujer afroamericanos cuya primera cita acaba a la carrera tras matar de un tiro a un policía.

La historia peca de ser demasiado consciente de estar dando con las teclas adecuadas para ser un fenómeno cultural. Se trata de un debut notable, pero queda lejos de ser un icono. ● P.A.R.  
**2019. Director** M. Matsoukas  
**Reparto** Daniel Kaluuya, Jodie Turner-Smith, Chloë Sevigny

### 'EL PLAN'

Tres amigos en paro se reúnen para ejecutar un plan, pero la avería de un coche les reñerá en la casa de uno de ellos. Dirigida y adaptada por Polo Menárguez a partir del libreto homónimo de Ignasi Vidal, *El plan* no renuncia a su raigambre teatral a la hora de apostar por la austeridad escénica y un crescendo dramático sustentado por los diálogos y las situaciones.

La localización única y el tono desastroso de estos perdedores se enriquecen en esta versión gracias a un estilo ágil, con osados ataques de plano, encuadres cerrados y fondos rotos. Desternillante, tremenda y actual. ● S.F.P.  
**2019. Director** Polo Menárguez  
**Reparto** Raúl Arévalo, Antonio de la Torre, Chema del Barco

## DE PALMA TOCADO, NUNCA HUNDIDO

### 'DOMINO'

Brian De Palma lleva unos cuantos años exiliado en coproducciones europeas de dudosa sostenibilidad y son conocidos los problemas de producción que ha sufrido con *Domino*. Sería ingenuo afirmar que la laceración no repercute en el resultado final; otra cosa es que eso importe cuando hablamos de apreciar una película que exhibe el talento visual de De Palma por los costados heridos que le quedan. El guion de Petter Skavlan (*Kon-Tiki*) lleva a dos policías



Los protagonistas de la película. A CONTRACORRIENTE

## Aunque De Palma se repliegue sobre lo conocido, aún tiene mucho que decir

de Copenhague (Coster-Waldau y Van Houten) hasta Almería tras la pista de un asesino que la CIA está empleando para eliminar una célula de terroristas islámicos que retransmiten sus atentados en directo por internet.

Una situación digna de *europudding* directo a VOD cuyas mejores secuencias el cineasta reviste de expresividad *neonoir* aplicando con eficacia de veterano curtido en mil batallas la máxima que lleva defendiendo desde los inicios de su carrera: contar las cosas de la manera más cinematográfica posible. De *Encadenados a Vértigo* y con abundantes citas a su propia filmografía, aunque De Palma se repliegue sobre lo conocido, aún tiene mucho que decir sobre la imagen. Aunque le toquen las peores cartas, siempre da juego.

● DANIEL DE PARTEARROYO

**2019. Director** Brian De Palma  
**Reparto** Nikolaj Coster-Waldau, Carice van Houten, Guy Pearce

## CAP DE SETMANA DE TOT



SALA APOLLO

# XOEL LÓPEZ ENLAZA FIN DE GIRA Y NUEVO DISCO

**MÚSICA**

El artista gallego cierra el tour 'Sueños y Pan' con un concierto en la sala Apolo, que enlazarà con la promoción de su nuevo trabajo

**P. CARO**

zona20barcelona@20minutos.es / @20mBarcelona

Xoel López (A Coruña, 1977) publica hoy mismo *Alma de Oro*, el primer adelanto de su nuevo disco. El músico gallego hace un avance con este lanzamiento del que será el álbum número 15 de su trayectoria musical, que se publicará la próxima primavera

y que tiene como productor a Carles Campi Campón. El tema *Alma de Oro* cuenta con la voz de Ede, vocalista que suele acompañar a Xoel López en sus conciertos. Este nuevo tema coincide en el tiempo con el concierto que también hoy ofrece en Barcelona dentro del festival Guitar BCN. Este directo desgranará las canciones de su último trabajo hasta la fecha, *Sueños y Pan* (2017), el número 14 de su discografía.

**10 AÑOS AL MARGEN DE DELUXE**

Se cumple una década desde que el gallego abandonara el proyecto Deluxe, el seudónimo con el que se dio a conocer en el panorama musical español independiente, y con

el que sacó al mercado 11 trabajos. Ya como artista en solitario, dio un paso más en su sonido llevándolo del indie-pop inicial a fusiones con el folk y con la electrónica. En el año 2012 ganó el premio al Mejor Artista Nacional en los Premios de la Música Independiente de 2013. También ese año, su disco *Atlántico* le valió el galardón al mejor álbum de autor en los V Premios de la Música.

**VERSIONANDO A SERRAT**

Xoel López nos sorprenderá además recientemente con una interesante versión de la canción de Joan Manuel Serrat, *La mujer que yo quiero*, incluido en el disco de homenaje al *noi del Poblesec*, *Hijos del Mediterráneo*, ideado y dirigido por Amaro Ferreiro y producido por Ricky Falkner.

Una vez que finalice la actual gira de *Sueños y Pan*, de la que ofreció dos actuaciones los pasados 23 y 24 de enero en el Circo Price de Madrid, el artista se adentrará de pleno en la promoción de su nuevo trabajo.

No se apeará pues de los escenarios, un terreno que le motiva al máximo: «Soy amante de la música en directo, si tengo que elegir me quedo con el escenario», explicaba en una entrevista reciente.

Aparte del estreno de su nueva grabación y de su presentación en vivo también participará en festivales. Ya está confirmada su actuación en el San San que se celebrará en abril en Benicassim y en la tercera edición del Cooltura Fest de Almería, de los días 20, 21, 22 y 23 de agosto, donde compartirá cabeza de cartel con 091 y Fuel Fandango. ●

**Datos prácticos**

Sala Apolo. Nou de la Rambla, 113. Hoy viernes a partir de las 21 horas. Entradas agotadas. Más información en la web [sala-apollo.com](http://sala-apollo.com).

**AMÉS****El xou 'Dancetería' de Miss Cafeína y Varry Brava, a Razzmatazz**

El nou espectacle dels madrieny Miss Cafeína y els alacantins Varry Brava, *Dancetería*, ofereix solament quatre concerts, un d'ells dissabte a Barcelona. El directe serà una festa i una repassada als grans èxits de les dues formacions en què sonaran temes pop, dance i de músiques urbanes. Sala Razzmatazz. Almogàvers, 122. Dissabte a les 21 hores. Preu: 25 euros. Més informació: [salarazzmatazz.com](http://salarazzmatazz.com).

**Gala Internacional de Màgia de Badalona**

La Gala Internacional de Màgia de la vintena edició del Festival Memorial Li-Chang de Badalona arriba d'avui al diumenge al Teatre Zorrilla amb els millors números internacionals de màgia del moment. Teatre Zorrilla. Canonatge Baranera, 17. Avui a les 20.30 hores, dissabte a les 20.30 hores i diumenge a les 19 hores. Més informació: [teatrezorrilla.cat](http://teatrezorrilla.cat).

**Monumental Club en una edició especial de Carnaval**

Dissabte, de 12 a 22 hores, l'antiga plaça de toros de La Monumental celebra una edició especial de Carnaval amb 10 hores plenes de música en viu, *food trucks* i activitats per als més petits. En aquesta jornada, l'escola de samba Unidos Barcelona desfilarà a l'estil del Carnaval de Brasil. La Monumental de Barcelona. Gran Via, 749. Dissabte de les 12 a les 22 hores. Preu de les entrades: 5 euros abans de les 16 hores i 10 euros a partir de les 16 hores. Més informació a la pàgina web [monumental-club.com](http://monumental-club.com).

**'Mapping' al Palau Güell, Patrimoni Mundial**

El Palau Güell de Gaudí ofereix cada divendres l'activitat *Parabòlic Gaudí*, que mostra als visitants projeccions de llum que se sincronitzen amb la música del nou orgue de fusta, construït l'any 2011 pel mestre Albert Blancafort, i que inclou els tubs de fusta originals de l'orgue del 1888. L'activitat inclou una visita guiada des de la cotxera fins al terrat d'aquest edifici que és Patrimoni Mundial de la Unesco. Nou de la Rambla, 3-5. Divendres fins al març a les 18 hores i d'abril a octubre a les 20 hores (menys juliol i agost). Preu de les entrades: 18 euros. Nou de la Rambla, 3-5. Més informació: [palauguell.cat](http://palauguell.cat).

**Fins a 50 rues de Carnaval als barris de Barcelona****TRADICIÓ**

El Carnaval és una de les festes més populars de la ciutat i de les que més rep la participació activa dels veïns. Dissabte és quan les rues es repar-teixen pels barris. De les més famoses, hi ha el Carnavalassu del barri Gòtic, que sortirà a les 18.30 hores de la plaça del Vuit de Mar. Avui se celebra la rua infantil El petit Carnavalassu,

que arrenca a les 17.15 hores de la plaça de Sant Just. Acaba a la plaça de la Mercè, on hi haurà lluïments de les batucades i xocolatada (18.15 hores).

La rua de Carnestoltes de l'Esquerra de l'Eixample farà un recorregut pels carrers Urgell, Mallorca, Borrell, Av. Roma, Viladomat i Consell de Cent, amb xocolatada final. Durant el matí de demà, hi haurà un mercat de Pagès i una paella popular al carrer Consell de Cent entre Borrell i Viladomat. A la nit es farà un concert jove. La Gran Rua de Carnaval de Sants desfilarà des de les 17.30 hores per la carretera de Sants, cruïlla amb la



Carnaval de Barcelona a càrrec de Comediants. ARXIU

rambla del Badal i pel carrer de la Creu Coberta fins a la cruïlla amb el carrer Béjar. Desfilaran comparses i la comparsa número 100, al final de la rua, rebrà a tot aquell que s'hi vulgui afegir. Es lliuraran quatre premis: a la millor comparsa, a la millor coreografia, al millor vehicle i a la comparsa més crítica.

Després de la desfilada pels carrers del barri de la Gran Rua de Carnaval de Les Corts (17 hores), es podrà gaudir dissabte d'una gran festa final de Carnestoltes. Hi haurà un premi de 300 euros a la comparsa més original, a la més marxosa o a la més elaborada.

El Rei Carnestoltes encapçala demà la Rua de Carnestoltes a la Vila de Gràcia. Sortirà dels Jardinetes de Gràcia a les 17.30 hores per recórrer diferents carrers fins a arribar a la plaça de la Vila. Al Poblenou, la Rua de Carnaval comença a les 17 hores a Perelló amb Ramba del Poblenou i acabarà a Can Felipa amb un fi de festa amb les batucades del barri. A les 21 hores hi haurà foguerons de Carnaval amb les brases dels Diablers del Poblenou. Dissabte hi haurà afectacions a més de 70 línies d'autobús. ● R. B.

**Dades pràctiques**

[barcelona.cat](http://barcelona.cat) i [tmb.cat](http://tmb.cat).

# TELEVISIÓN

## Tarde temática sobre Meghan, Harry y la crisis en la familia real



**#0 (Movistar+) emite la entrevista más polémica del padre de la duquesa y un documental sobre la pareja**

**R.C.**  
cultura@20minutos.es / @20m

La polémica entrevista que el canal británico Channel 5 realizó al padre de Meghan Markle, duquesa de Sussex y esposa del príncipe Harry, se estrena hoy en España en el canal #0 de Movistar+.

En *Thomas Markle: su historia* (20.00 h), de 52 minutos de duración, el consuegro de Carlos de Inglaterra se muestra en contra de la marcha de los duques a Canadá y de su desvinculación de la familia real en algunos aspectos, sobre todo el económico. Todo le parece una «decepción».

«Parece que lo va a hacer por dinero. Parece que tres mi-

llones de dólares y un hogar con 26 dormitorios no es suficiente para ellos», afirma ante las preguntas de la cadena. Asimismo, se defiende de las críticas y reivindica su papel en toda esta trama.

Este repaso a la complicada relación padre e hija irá precedido (19.15 horas) del documental *Harry y Meghan: crisis en la familia real*, que analiza en profundidad la interesante historia de los duques desde que se conocieron con la ayuda del periodista especializado Chris Ship.

Además, se incluyen las declaraciones que la pareja realizó recientemente a su amigo, el periodista Tom Bradby, y se intentan desentrañar las consecuencias que esta ruptura sorpresa de los duques con el Palacio de Buckingham tendrá en la Casa Windsor en los próximos meses. ●

**Cuándo y dónde**  
HOY, DESDE LAS 19.15 H, EN #0.

### QUÉ VER HOY

#### SERIES



**Mercado central**  
LA 1. 16.25 H

Espe se queda dormida la mañana de su examen y no sabe si presentarse. Toni y Paula investigan la desaparición de Malena con pocos resultados y Quintero se reconcilia con Diana.



**Te alquilo mi amor**  
DIVINITY. 20.30 H

Divinity emite hoy el desenlace del tortuoso romance entre Ömer y Defne. La doble vida de Ömer y la drástica decisión de Defne llenan de incertidumbre un final que promete sorpresas.



**Amar es para siempre**  
ANTENA 3. 16.30 H

Manolín y Marisol acercan posturas, pero él desconfiaba. Mientras, Lourdes comete un fallo en su investigación contra Ordóñez y Sabela ve que las cosas entre José y Curtis no van bien.

#### CINE



**'Blade Runner 2049'**  
MEGA. 22.15 H

Secuela de la mítica cinta de ciencia ficción de los 80. Esta vez, K (Ryan Gosling), un nuevo *blade runner*, tratará de hallar a Deckard (Harrison Ford), desaparecido desde hace 30 años.



**'Pearl Harbor'**  
LA 1. 22.10 H

Dos jóvenes pilotos destinados a la base militar estadounidense de Pearl Harbor ven peligrar su amistad por la presencia de la atractiva y valerosa enfermera Evelyn Stewart.



**'El cuaderno de Sara'**  
CUATRO. 22.00 H

Sara, la hermana de Laura, desapareció hace años en el Congo. Al ver una foto con la imagen borrosa de Sara, Laura viaja hasta Kinshasa, donde se embarcará en una peligrosa aventura.

#### VARIOS



**CAZA Y PESCA**  
Jara y sedal

Dirigido por Álvaro Benavent, acerca al espectador la actividad cinegética y pesquera en España, el país con más biodiversidad de toda Europa.



**REPORTAJES**  
Equipo de investigación

Glòria Serra y su equipo analizarán a fondo la figura del Valle de los Caídos en *La otra cara del valle*, una edición especial por el 23-F.



**REENCUENTROS**  
Volverte a ver

Isabel Pantoja pasará por el plató de *Volverte a ver*, donde la tonadillera recibirá una sorpresa con la que no podrá evitar romper a llorar.

### TOP RADIO

La música que nos distingue [www.topradio.es](http://www.topradio.es)



### PROGRAMACIÓN

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web: [20M.ES/SERVICIOS](http://20M.ES/SERVICIOS)

**LA 1**  
06.30 Telediario matinal.  
08.25 Los desayunos.  
10.00 La mañana.  
12.30 A partir de hoy.  
14.00 Info. territorial.  
14.30 Corazón.  
15.00 Telediario 1.  
16.00 Info. territorial.  
16.15 El tiempo.  
16.25 Mercado central.  
17.15 Servir y proteger.  
18.10 Acacias 38.  
19.00 El cazador.  
19.55 España directo.  
20.30 Aquí la Tierra.  
21.00 Telediario 2.  
21.52 El tiempo.  
22.10 Cine: *Pearl Harbour*.  
00.55 Cine: *Rocky II*.

**LA 2**  
09.30 Aquí hay trabajo.  
09.55 UNED.  
10.50 Documental.  
11.40 Sobresalientes.  
12.10 Cine: *Duelo de reyes*.  
13.45 Documental.  
14.40 Un país mágico.  
15.45 Saber y ganar.  
16.30 Documentales.  
18.40 El escarabajo verde.  
19.10 Documental.  
20.05 Jara y sedal.  
20.30 Días de cine.  
21.30 Sobresalientes.  
22.15 Carnavales de Canarias 2020.  
01.15 Las noches del Monumental.

**ANTENA 3**  
06.15 Noticias de la mañana.  
08.55 Espejo público.  
13.20 Cocina abierta.  
13.45 La ruleta de la suerte.  
15.00 Noticias 1.  
15.45 Deportes.  
16.02 El tiempo.  
16.30 Amar es para siempre.  
17.30 Puente Viejo.  
18.45 Ahora caigo.  
20.00 ¡Boom!  
21.00 Noticias 2.  
21.45 Deportes.  
21.55 El tiempo.  
22.10 Tu cara me suena.  
02.30 Live casino.

**CUATRO**  
07.00 Zapping de surfers.  
08.20 El bibrón.  
09.15 El concurso del año.  
10.15 Alerta Cobra.  
13.55 El concurso del año.  
15.00 Deportes.  
15.45 Todo es mentira.  
17.35 Cuatro al día.  
18.50 El tiempo.  
19.00 Las tentaciones de mujeres y hombres y viceversa.  
20.30 La habitación del pánico.  
21.25 First Dates.  
22.00 Cine: *El cuaderno de Sara*.  
00.10 Cine: *Verdad oculta*.  
01.55 Cine: *Fanatic*.

**TELECINCO**  
06.15 Informativos Telecinco.  
08.55 El programa de Ana Rosa.  
13.30 Ya es mediodía.  
15.00 Informativos Telecinco.  
15.40 Deportes.  
15.50 El tiempo.  
17.00 Sálvame limón.  
17.00 Sálvame naranja.  
20.00 Sálvame banana.  
21.10 Informativos Telecinco.  
21.45 El tiempo.  
21.55 Deportes.  
22.00 Volverte a ver, con Isabel Pantoja.  
01.55 El horóscopo de...

**LA SEXTA**  
06.00 Minutos musicales.  
07.30 Previo Aruser@s.  
09.15 Aruser@s.  
11.00 Al rojo vivo: previo.  
12.30 Al rojo vivo.  
14.00 laSexta Noticias.  
14.55 Jugones.  
15.30 laSexta Meteo.  
15.45 Zapeando.  
17.15 Más vale tarde.  
20.00 laSexta Noticias.  
20.55 Estación Sexta.  
21.05 laSexta Deportes.  
21.30 laSexta columna.  
22.30 Equipo de investigación.  
02.50 World Poker Tour.  
03.20 Minutos musicales.

**TV3**  
06.00 Noticias 3/24.  
06.30 Telenoticias Matí.  
08.25 Els Matins.  
11.50 Planta baixa.  
13.55 Telenoticias comarques.  
14.30 Telenoticias migdia.  
15.40 Cuines.  
15.58 Com si fos ahir.  
16.40 Tot es mou.  
20.18 Està passant.  
21.00 Telenotícies vespre.  
21.58 Zona zàping.  
22.45 Cine: *Un passeig pel bosc*.  
00.36 Més 324.  
02.12 Gran Reserva. Xou.  
02.55 Ritmes a l'estudi.

### HORÓSCOPO

Por Amalia de Villena

**Aries** Disfrutarás de algo que te hace ilusión desde hace tiempo y que ahora por fin llega, lo que te pone de muy buen humor y con ganas de expandirte y charlar alegremente. No pondrás freno a tu simpatía.

**Tauro** Estarás pendiente de una noticia sobre un familiar o alguien querido que no está en su mejor momento físico. Incluso es posible que hagas un hueco en tu agenda para acercarte y estar con esa persona.

**Géminis** Si te avisan de un peli-gro que pueda darse relacionado con el automóvil, no hagas oídos sordos y plantéate que quizá es necesario hacer un gasto que evite males mayores. Es un advertencia positiva.

**Cáncer** Si te planteas no quedarte en casa esta noche, procura tener claro el presupuesto con el que cuentas, ya que tendrás tendencia a gastar de más y lo vas a notar después. Ojo a tu cuenta corriente.

**Leo** Cuidado si te da por jugar a la ambigüedad en temas afectivos o de seducción, porque eso es una cosa y no ser claro otra que puede dañar a alguien más de lo que crees. Piénsalo bien antes de nada.

**Virgo** Los sueños y las metas son importantes para seguir el camino, así que déjate llevar hoy por algo que deseas mucho y que puedes conseguir si te lo propones y si corresponde a algo que no es imposible.

**Libra** Si no haces lo que te aconsejan, no vas a mejorar en ciertos temas relacionados con tu salud. Debes seguir esas pautas que te da un profesional y que no son tan complicadas. Solo necesitas dar el paso.

**Escorpio** Aprovechas la noche de hoy para hablar con tu pareja en un ambiente relajado y aclarar ciertas cuestiones que te estaban preocupando bastante. Ya puedes respirar con más tranquilidad.

**Sagitario** No buscarás hoy más que un poco de tranquilidad para descansar de las tensiones de toda la semana. Cuanto menos bullicio haya a tu alrededor, mejor te sentirás. Recuperarás energía poco a poco.

**Capricornio** No entres en conflictos en el trabajo. Si no te gusta un encargo o alguien quiere imponerte su criterio u obligarte a hacer algo, lo mejor es que hoy no te excedas en los comentarios. Sé inteligente.

**Acuario** No descartes hoy sorpresas que te pueden llegar sin que lo esperes, quizá relacionadas con una antigua pareja que de repente ha cambiado su vida y quiere contactar contigo. Ve con cuidado.

**Piscis** Un poco de cambio en tu paisaje no te viene mal, así que no dudes en aceptar una oferta de viaje o una invitación para salir fuera de tu lugar habitual. Todo lo nuevo hoy te sentará muy bien.

🎁 | HOY FIRMA

## Carmelo Encinas Madrid y su leyenda negra

Culpar a Madrid hasta del mal tiempo es un tic periférico al que estamos acostumbrados los que aquí habitamos. Es obvio que las continuas increpaciones y referencias negativas que la capital soporta suelen ser por identificar al territorio y a sus pobladores con las instituciones del Estado que acogen, pero lo que al final queda en el imaginario público es que los madrileños somos siempre los malos de la película. Un sambenito infundado cuando casi el 70% de los empadronados en Madrid proceden de otras regiones, en primera o segunda generación, y, cuando es, con diferencia, la comunidad autónoma que más aporta a la solidaridad entre regiones.

El tono de esa inquina ha subido desde Cataluña varios grados ante los datos macro que constatan el empuje de la economía madrileña y su ascenso a la primera posición en el *ranking* de productividad nacional. La Comunidad de Madrid, con casi un millón menos de habitantes que Cataluña, ha superado su PIB en 2.000 millones y la trayectoria es similar en materia de creación de empleo.

Lo que los gráficos constatan es que, gracias al turismo y al tirón de sus exportaciones, Cataluña supo al principio recuperarse de la crisis a un ritmo muy superior a la media nacional destacando como el principal motor de la economía española, y que así fue hasta el 2017, en que arreció el *procés*. Entonces cayeron las inversiones, hubieron miles de empresas y afectó al comercio internacional, al turismo y al modelo productivo del sector del automóvil. Nada de eso ocurrió en Madrid ni Madrid tuvo culpa de ello.

La patronal catalana, en su afán por nadar y guardar la ropa, ha preferido buscar fuera de su región la causa de los males económicos que aquejan a la suya para no enfadar a los separatistas. Y ahí vuelve Madrid con sus ventajas fiscales como el coco de todos sus padeceres; la presidenta Díaz Ayuso lo llama «leyenda negra».

En la reunión de Barcelona que Pedro Sánchez mantuvo en la sede de Fomento del Trabajo, su presidente, Josep Sánchez Llibre, además de mayores inversiones, pidió una armonización de la fiscalidad de las autonomías para evitar, manifestó, «paraísos fiscales dentro del Estado español». Solo le faltó decir, «pongamos que hablo de Madrid».

El término «paraíso» solo cabría emplearlo si Madrid gozara de un estatus que le permitiera unas rebajas fiscales que el resto de las comunidades no pudieran aplicar, pero no es el caso. Todos los gobiernos —con la excepción del País Vasco y Navarra— tienen la misma capacidad de maniobra, y quien quiera armonizar con Madrid puede poner sus esquemas impositivos al mismo nivel cuando quiera, y algunos, incluso, han empezado a hacerlo.

Es evidente que la llamada «armonización» constituiría una merma notable en el nivel de autogobierno de los Ejecutivos autonómicos, y el hecho de que lo reclamen precisamente desde la región de España que mayores cotas de autogestión e independencia demanda resulta cuanto menos hipócrita.

Tanto las políticas liberalizadoras como la laxitud fiscal del Gobierno de Madrid pueden ser discutibles y, de hecho, son discutidas políticamente en el seno de la propia Comunidad Autónoma, pero nunca su autonomía para aplicarlas. Ese margen de maniobra lo ampara la Carta Magna y no ha de haber leyenda negra que pueda con él. ●

Carmelo Encinas es director de Opinión de 20minutos



🔔 | COLUMNA

## Música de (y para) Carnaval



Por David Moreno Sáenz  
Periodista

Me encantan las fiestas y me apasiona disfrazarme, así que os podréis imaginar que Carnaval es uno de mis momentos preferidos del año. ¿Alguna vez os habéis parado a pensar por qué en cada momento señalado la música nos acompaña? De verdad, estoy más enamorado de ella que Andrea Bocelli y Marta Sánchez juntos.

Ya estamos en Carnaval y no entiendo por qué, a diferencia de lo que ocurría hace no mucho, los artistas no marcan estos días en sus calendarios como fechas idóneas para sus lanzamientos. ¿Cuántas canciones bailamos en Carnaval?

Es cierto que San Valentín y que el invierno es época de las canciones/pastelada, pero ¡basta ya! Es momento de cambiar el chip, llega el buen tiempo y es hora de comenzar nuestra primavera anticipada escuchando canciones más festivas y divertidas. ¿Qué pasó con los éxitos carnavalescos como los de Georgie Dann o King África?

Algunos artistas como Fórmula Abierta, Carlinhos Brown, Chayanne o incluso Maluma nos han hecho gozar rindiendo homenaje a estas fechas. Y sí, he dicho Maluma porque, antes de ser la superestrella del reguetón, desde 2014 nos hace bailar con *No hay que sufrir, no hay que llorar, la vida es una y es un carnaval*. Yo ni me acordaba de que esta canción era suya...

Y como estos, muchos más hasta llegar a la más grande, a la que más debe el Carnaval, a la voz que año tras año suena cantándole y nos hace venirnos arriba: Celia Cruz. El mítico *La Vida es un carnaval* es, sin lugar a dudas, el himno oficial moral para todos los que amamos estas fechas. Es una canción que te hace venirte arriba, que te revoluciona las entrañas y que te alegra. Eso es el Carnaval. Con lo bien que estaría actualizar la *playlist* año tras año... ●

📍 | DE MÁLAGA...

... A Málaga



🔊 NOS DICEN LOS LECTORES

🐦 EN TWITER

### Agradecimiento a un ciudadano anónimo

El martes perdí mi cartera en el autobús 657 y, al día siguiente, la persona que la encontró me la ha entregado en mi domicilio con todos los documentos y el dinero que contenía. No sé si se lo agradecí lo suficiente y me gustaría a través de estas líneas demostrarle mi admiración y respeto. Quiero añadir que por sus rasgos y acento, parecía proceder de un país de América del Sur. Gracias amigo, me has hecho un gran favor. *Miguel Ascunce, Madrid*

### Sobre la carta de los taxistas

Dice Pilar G. Muñoz que en las últimas 5 carreras la han engañado los taxistas, que le dan vueltas y paseos para cobrarle más. Dice que no ve bien que el taxista le pregunte: «¿Por dónde?» En qué quedamos, diga por dónde y todo arreglado. Y si se ha visto engañada, coja el número de licencia y denuncie. *Enrique Balado, Madrid*

📧 Escríbenos a [lectores@20minutos.es](mailto:lectores@20minutos.es)

Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). 20minutos se reserva el derecho de editar o extraer los textos.

Tengo una compañera de curro que hace el salmón cocido en lugar de a la plancha, porque dice que si no se le encucia la cocina, y creo que eso es lo más parecido a estar muerto en vida que he escuchado jamás. *@DeClaseBaja*

—¿Y de postre qué nos recomienda, chef? —El frigopíe, sin duda. *@greatbull10*

—Uno de vosotros me traicionará. —¿Seré yo, maestro? —No puedo decirlo por la ley de protección de datos. *@yatedigoyoque*

Curso de *coaching* en tres palabras: no te quiere. *@PinkyGrace*

20 minutos

Una publicación de  
20 MINUTOS EDITORA, S. L.

HENNEO

Directora  
**Encarna Samitier**  
Director de Opinión  
**Carmelo Encinas**  
Subdirectores  
**Jesús Morales y Raúl Rodríguez**  
Redactores jefe  
**Pablo Segarra y Álex Herrera**  
Redes **José Mª Martín Camacho**

© 20 Minutos Editora, S.L.  
Todos los derechos reservados. Adicionalmente, a los efectos establecidos en los artículos 32.1 y 33.1 de Ley de Propiedad Intelectual, 20 Minutos Editora, S.L. hace constar, respectivamente, la correspondiente oposición y reserva de derechos, por sí y por medio de sus redactores o autores.

EDITA  
20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): **Hortensia Fuentes** (directora general), **Gabriel González** (director Madrid), **Mercè Borastero** (directora Barcelona) y **Rocío Ortiz** (directora Andalucía). Tel.: 91 701 56 00

Coordinación y Tráfico **Rafael Martín** Operaciones **Héctor Mª Benito**. Administración **Luis Oñate**

Madrid Condesa de Venadito, 1. 28027 Madrid. Tel.: 91 701 56 00

Barcelona Plaza Universitat, 3. 08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50

Valencia Xàtiva, 15. 46002 Valencia. Tel.: 96 350 93 38

Andalucía Plaza del Duque, 1. 41002 Sevilla. Tel.: 95 450 07 10

20minutoseditora@20minutos.es

Imprimen **Impresa Norte, S.L.U.** Bermont, Inicativas y CREA

Depósito Legal: M-10774-2012



AMAZON ORIGINAL

# HUNTERS

NUEVA SERIE  
VER AHORA

“DE LA  
**MAYOR**  
**CONSPIRACIÓN**  
DE LA HISTORIA  
DE NUESTRO PAÍS”

Logan Lerman es  
El Descifrador De Códigos

prime video

AMAZON ORIGINAL



# HUNTERS

NUEVA SERIE VER AHORA

prime video